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СОРЕВНОВАНИЕ РАБОТНИКОВ МТС
. В обстановке огромного политического 

ж трудового подъема масс готовится наша 
страна к всенародному празднику —  вы
борам в Верховный Совет СССР.

Внимание тружеников сельского хозяй
ства в эти дни приковано к  Обращению 
Всесоюзного совещания работников МТС, 
созванного ЦЕ КПСС и Советом Министров 
СССР. Участники совещания призывают 
всех работников машинно-тракторных 
станций развернуть всесоюзное социали
стическое соревнование за успешное вы
полнение задач, поставленных партией и 
правительством перед сельским хозяйст
вом.

Партия и правительство поставили пе
ред МТС основную задачу —  всемерно 
повышать урожайность всех сельскохозяй
ственных культур в колхозах, обеспечить 
рост общественного поголовья скота при 
одновременном повышении его продуктив
ности, увеличить валовую и товарную 
продукцию земледелия и животноводства в 
колхозах. МТС должны завершить механи
зацию работ в полеводстве, широко раз
вернуть механизацию трудоемких процес
сов в животноводстве, в производстве кар- 
тофе.тя и овощей, внедрять в колхозное 
производство достижения науки и пере
довой практики, обеспечить дальнейшее 
организационно-хозяйственное укрепление 
колхозов и на этой основе повышение 
материального благосостояния колхозни
ков.

—  Наш патриотический долг, —- гово
рится в Обращении, —  долг работников 
машинно-тракторных станций с еще боль
шей активностью и инициативой работать 
над претворением в жизнь исторических 
решений партии и правительства, отдать 
все силы, опыт и знания великому 
делу^подъема социалистического сельского 
хозяйства, создания обилия сельскохозяй
ственных продуктов в нашей стране.

Патриотический призыв участников Все
союзного совещания работников МТС с 
огромным воодушевлением встречен много
тысячной армией работников МТС и кол
хозниками.

В предвыборные дни работники машин
но-тракторных станций умножают свои 
усилия в борьбе за быстрейшее вьптолне- 
ние постановления сентябрьского Пленума 
ПК КПСС.

Пудинская, Парбигская МТС нашей об- 
ласти закончили ремонт тракторов. Юна- 
линская, Митрофановская, Высокоярская, 
Асиновская МТС завершают выполнение 
годового плана ремонта машинно-трактор
ного парка.

Во многих МТС проходят собрания, 
на которых механизаторы, обсуж
дая Обращение участников Всесоюз
ного совещания работников МТС, горячо 
его одобряют и, вступая во всесоюзное 
соревнование работников МТС, разрабаты
вают конкретные обязательства.

Выступая на собрании, бригадир трак
торной бпигады тов. Писаренко из Туган- 
ской МТС от имени своей бригады сказал:

—  Я от всего сердца одобряю Обраще
ние участников Всесоюзного совещания 
работников МТС.

Это выступление единодушно поддер
жали все присутствующие. Коллектив 
МТС принял конкретные обязательства по 
коренному улучшению работы МТС и кол
хозов.

Подобные обязательства берут коллек
тивы многих других МТС.

Развертывание всесоюзного социалисти
ческого соревнования работников МТС 
требует от райкомов партии, первичных 
партийных организаций усиления партий
но-организационной и партийно-массовой 
работы на селе.

Основным содержанием всей полити
ческой работы в деревне должна быть сей
час пропаганда и организация выполнения 
постановления сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Необходимо также разъяснить широким 
массам колхозников, работников МТС Об
ращение участников Всесоюзного совеща
ния работников МТС и его значение.

Ответственна в этом важном деле роль 
групп работников райкомов по МТС. Осно
ву их деятельности должна составлять ор
ганизаторская и политическая работа в 
массах. Они призваны практически орга
низовать в колхозах и МТС выполнение 
решения сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС Они должны принимать все меры к 
улучшению работы партийных организа
ций МТС и колхозов, повседневно опи
раться в своей деятельности на широкие 
массы колхозников я  механизаторов.

Политическая работа в массах должна 
быть приближена к решающим участкам 
производства, тесно связана с хозяйствен-
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ными задачами, над которыми сейчас ра
ботают партийные и советские организа
ции, все трудящиеся деревни.

Социалистическое соревнование работ
ников МТС должно проходить под знаком 
максимального выявления и использова
ния внутренних резервов колхозов и МТС. 
Их необходимо учесть при разработке со
циалистических обязательств, детально 
взвесить возможности каждого колхоза, 
каждой тракторной бригады. Нельзя ми
риться с фактами, когда обязательства со
ставляются наспех, формально.

Необходимо помочь колхозникам и меха
низаторам как можно лучше подготовиться 
к весеннему севу и провести его на высо
ком уровне агротехники. МТС теперь име
ют все условия, чтобы резко улучшить 
использование техники, добиваться высо
кой производительности труда, вести все 
полевые работы с отличным качеством.

Долг партийных организаций, всех инже
нерно-технических работников, бригадиров 
тракторных бригад, всех механизаторов—  
обеспечить своевременный и высококаче
ственный ремонт каждого трактора и 
сельскохозяйственной машины.

Цартия и правительство поставили пе
ред машинно-тракторными станциями 
большие задачи в области развития жи
вотноводства. Для того, чтобы ликвидиро
вать нетерпимое отставание животноводст
ва, необходимо повысить ответственность 
МТС за развитие общественного животно
водства. Неотложная задача —  образцово 
провести зимовку скота.

В Обращении подчеркивается важное 
значение широкого внедрения в колхозное 
производство достижений науки и опыта 
передовиков. Главное состоит в том, что
бы широко внедрять достижения науки, 
чтобы передовой опыт машинно-трактор
ных станций и колхозов перенести во 
все МТС и колхозы и на этой основе под
нять отстающие МТС и колхозы до уров
ня передовых, добиться общего подъема.

В МТС нашей области за последние го
ды выросли замечательные кадры механи
заторов, которые обладают огромным опы
том высокопроизводительного использова
ния техники. Всей области известны име
на комбайнеров Захара Ходоренко из Чи
лийской, Елены Коро.девой из Поросин- 
ской, т, Крамченинова из Зырянской МТС, 
бригадира тракторной бригады тов. Ми
хайлова из Ювалинской машинно-трактор
ной станции и многих других механиза
торов —  настоящих мастеров своего дела.

Опыт передовиков должен стать достоя
нием всех работников МТС. Это самая не
отложная задача партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов, успешное 
решение которой поможет подтянуть от
стающих до уровня передовиков.

Задачи перестройки работы МТС и по
вышения их роли в развитии колхозного 
производства могут быть успешно репшны 
только с помощью огромной армии спе
циалистов, работающих в МТС и колхозах. 
Партийные, советские и сельскохозяйст
венные органы должны помочь специали
стам быстрее перестраивать свою работу.

В Обращении подчеркиваются важней
шие задачи работников МТС в борьбе за 
увеличение производства, картофеля и ово
щей, широкого внедрения в колхозную 
практику квадратно-гнездового способа по
садки этих культур.

Уже сейчас в каждом колхозе надо 
определить, какими машинами и орудиями 
будет проведена квадратно-гнездовая и 
квадратная посадка и в соответствии с 
этим подготовить нужные кадры механи
заторов и колхозников. Эту работу нельзя 
откладывать.

Надо также решительно улучшить дело 
подготовки торфоперегнойных горшочков 
для посадки овощей.

В организации всесоюзного соревнова
ния большая роль отводится местной пе
чати. Долг газет —  широко и все
сторонне освещать ход социалистиче
ского соревнования, настойчиво пропаган
дировать передовой опыт и критико
вать недостатки в работе. Необходимо 
улучшить работу стенной печати в кол
хозах и МТС, сделать все стенные газе
ты настоящими помощниками партийных 
организаций в борьбе за дальнейший 
подъем сельского хозяйства.

Шире развернем социалистическое со
ревнование работников машинно - трак
торных станций, колхозников за успешное 
решение задач, поставленных Коммуни
стической партией перед сельским хозяй
ством.

МОЩНАЯ ДЕМОНСТРАЦИЯ ЕДИНСТВА 
I СПНОЧЕННОСТИ СОВЕТСКОГО НАРОДА

Окружные предвыборные совещания единодушно 
поддерживают кандидатов блока коммунистов 
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Куйбышевская область

Состоялось окружное предвыборное со
вещание представителей трудящихся Куй
бышевского городского избирательного ок
руга. Представители предприятий в своих 
выступлениях сообщили, что на общих 
собраниях рабочих и служащих кандида
тами в депутаты Совета Союза по Куй
бышевскому городскому избирательному 
округу выдвинуты товарищи Георгий 
Максимилианович Маленков, Никита Сер
геевич Хрущев, Лазарь Моисеевич Кага
нович, Анастас Иванович Микоян, Михаил 
Георгиевич Первухин, передовая работни
ца завода «Автотрактороцеталь» шлифов
щица товарищ Анна Романовна Петряева.

Окружное собрание единодушно поддер
жало выдвинутые кандидатуры.

Принято также постановление поддер
жать выдвижение кандидатом в депутаты 
Совета Национальностей по Куйбышевско
му избирательному округу выдающегося 
советского авиаконструктора. Героя Со

товарища Андреяциалистического Труда 
Николаевича Туполева.

Саратовская область
Состоялось окружное предвыборное со

вещание представителей трудящихся Са- 
ратовского-Ленинского избирательного ок
руга. Участники совещания единодушно 
поддержали выдвижение кандидатами в 
депутаты Совета Союза товарищей Геор
гия Максимилиановича Маленкова, Вяче
слава Михайловича Молотова, Никиты 
Сергеевича Хрущева, Климента Ефремови
ча Ворошилова, Николая Александровича 
Булганина, Лазаря Моисеевича Каганови
ча, Анастаса Ивановича Микояна, Макси
ма Захаровича Сабурова, Михаила Геор
гиевича Первухина, Михаила Андреевича 
Суслова, а кандидатом в депутаты Совета 
Цациональностей по Сталинградскому из
бирательному округу —  заместителя ми
нистра иностранных дел СССР товарища 
Василия Васильевича Кузнецова.

5 февраля. (ТАСС).

ВСЕСОЮЗНОЕ СОВЕЩАНИЕ РАБОТНИКОВ 
СОВХОЗОВ, СОЗВАННОЕ ЦК КПСС 
И СОВЕТОМ МИНИСТРОВ СССР

Украинская ССР

На строительстве Горьиовеной гидроэлвнтростани,ии

(

ГСРЬКИЙ, 4 февраля. (ТАСС). На обоих 
берегах Волги близ города Горького соору
жается крупная гидроэлектростанция, за
проектированная в пятом пятилетием пла
не. Строители ее, соревнуясь со строите
лями Камской ГЭС, досрочно закончили в 
минувшем году план земляных работ в 
котлованах здания гидроэлектростанции, 
водосливной плотины, шлюзов и наращи
вают теперь темпы строительно-монтаж
ных работ.

С огромным воодушевлением коллектив 
стройки трудится в дни подготовки к вы
борам в Верховный, Совет СССР. Несмот
ря на морозы, четко работают механизато-

' ры, управляя мощными бетоноукладочны
ми башенными кранами и другими машина
ми. Строители основных сооружений право
го берега дали слово к 14 марта выполнить 
квартальный план по укладке железобето
на в здание гидроэлектростанции. Обяза
тельство это выполняется Там, где еще 
недавно экскаваторы вели выемку грун
та, теперь вырастает здание гидроэлектро
станции.

От цравобережцев не отстают строители 
основных сооружений левого берега Волги. 
Они настойчиво добиваются сокращения 
срока подготовки к пуску объектов, необ
ходимых для ввода в действие первой 
турбины.

На Украине состоялись окружные пред
выборные совещания представителей тру
дящихся.

На совещании в Киевском-Молотовском 
избирательном округе по выборам в Совет 
Союза слесарь завода «Укркабель» тов. 
Еияница, слесарь судоремонтного завода 
имени Сталина тов. Ветров, председатель 
завкома проферюза Дарницкого вагоноре
монтного завода тов. Дмитренко сообщили, 
что на собраниях их коллективов кан
дидатами в депутаты Верховного Совета 
СССР выдвинуты товарищи Георгий Мак
симилианович Маленков, Вячеслав Михай
лович Молотов, Никита Сергеевич Хрущев, 
Климент Ефремович Ворошилов, Николай 
Александрович Булганин и начальник це
ха товаров широкого потребления завода 
«Укркабель» товарищ Прасковья Василь
евна Гусятникова.

Окружное предвыборное совещание еди
нодушно решило поддержать выдвижение 
товарищей Г. М. Маленкова, В. М. Моло
това, Н. С. Хрущева, К. Е. Ворошилова, 
Н. А. Булганина и П. В. Гусятниковой 
кандидатами в депутаты Совета Союза по 
Киевскому-Молотовскому избирательному 
округу и просить их дать согласие оал- 
лотироваться по этому округу. Совещание 
приняло обращение к избирателям и из
брало доверенных лиц.

С большим подъемом прошло окружное 
предвыборное совещание представителей 
трудящихся Киевского-Денинского избира
тельного округа. На совещании выступил 
мастер завода «Большевик» тов. Прокофь
ев, который сообщил, что коллектив пред
приятия, а также рабочие, <^нженерно- 
техкииеские работники и служащие за
вода «Ленинская кузница», ученые и на
учные работники Академии наук Украин
ской ССР выдвинули кандидатом в депу

таты Совета Союза первого секретаря 
Центрального Комитета компартии Украи
ны товарища Алексея Илларионовича Ки
риченко.

Совещание поддержало выдвижение 
А. И. Кириченко кандидатом в депутаты 
Верховного Совета СССР.

На окружном совещании представите
лей трудящихся Смелянского избиратель
ного округа принято постановление —  
поддержать решения предвыборных собра
ний коллективов Смелянского паровозо
ремонтного завода, механизаторов Камен
ской МТС и колхозникор сельхозартели 
имени Ленина, Шполянского района, о 
выдвижении кандидатами в депутаты Со
вета Союза товарища Георгия Максими
лиановича Маленкова и генерала армии 
Василия Ивановича Чуйкова.

Участники окружного совещания под
держали предложение о выдвижении кан
дидатами в депутаты Совета Национально
стей по Черкасскому избирательному ок
ругу товарища Никиты Сергеевича Хру
щева и председателя колхоза имени Хру
щева, Черкасского района. Героя Социа
листического Труда товарища Галины Ев
геньевны Буркацкой.

Состоялось окружное предвыборное со
вещание представителей трудящихся Дро- 
гобычеких избирательных округов по вы
борам в Совет Союза и Совет Националь
ностей. На совещании были поддержаны 
кандидатуры в депутаты Совета Союз.а 
товарища Никиты Сергеевича Хрущева и 
знатного бурового мастера треста «Борис- 
лавнефть» товарища Евстафия Михайло
вича Гринчака, а в депутаты Совета На- 
ц1?ойальносТ'ей -— товарища Георгия Мак
симилиановича Маленкова и лучшей учи
тельницы школы № 2 гор. Дрогобыча 
товарища Юлии Ильиничны Дякун.

Казахская ССР
Состоялось окружное предвыборное со

вещание представителей трудящихся Ал
ма-Атинских городских избирательных oк  ̂
РУГОВ по выборам в Совет Союза и в Со
вет Национальностей.

Выступившие на совещании представи
тели коллективов предприятии, учрелсде- 
ний и учебных заведений Алма-Аты сооб
щили, что кандидатами в депутаты Сове
та Союза выдвинуты товарищи Георгий 
Максимилианович Маленков, Вячеслав 
Михайлович Молотов, Никита Сергеевич 
Хрущев, Климент Ефремович Ворошилов, 
Николай Александрович Булганин, Лазарь 
Моисеевич Каганович, Анастас Иванович 
Микоян, Максим Захарович Сабуров, Ми
хаил Георгиевич Первухин, Николай Ми-

ругу —  П. К. Пономаренко и просить их 
дать согласие баллотироваться по этим 
округам.

Ua предвыборном совещании представи
телей трудящихся Акмо-тинских избира
тельных округов по выборам в Совет 
Союза и в Совет Национальностей приня
то иостановление поддержать решения 
предвыборных собраний о выдвижении 
кандидатами в депутаты Совета Союза то
варищей Георгия Максимилиановича Ма
ленкова, Никиту Сергеевича Хрущева, 
Лазаря Моисеевича Кагановича, Анастаса 
Ивановича Микояна, Максима Захаровича | 
Сабурова, Михаила Георгиевича Первухи
на^ и начальника Карагандинской желез
ной дороги товарища Николая Васильеви-

хайлович Шверник, заместитель началь- ча Елагина и кандидатом в депутаты Со
ника главного нолитическ-ого управления 
Министерства обороны СССР товарищ 
Леонид Ильич Брежнев и кандидатом в 
депутаты Совета Национальностей —  
товарищ Пантелеймон Кондратьевич Поно
маренко,

Окружное предвыборное совещание еди
нодушно поддержало предложение выдви
нуть кандидатами в депутату. Совета Сою
за по Алма-Атинскому городскому изби
рательному округу товарищей Г. М. Ма
ленкова, В. М. Молотова, Н. С. Хрущева, 
К. Е. Ворошилова, Н. А. Булганина, 
Л. М. Кагановича. А. И. Микояна, М. 3. 
Сабурова, М. Г. Первухина, Н. М. Швер
ника, Л. И. Брежнева и кандидатом в де
путаты Совета Национальностей по Алма- 
Атинскому городскому избирательному ок-

вета Национально1Стей —  главного врача 
Акмолинской объединенной городской 
больницы товарища Юлию Дмитриевну 
Грязнову,

В Кустанае окружное предвыборное со
вещание представителей трудящихся Ку- 
стананского избирательного округа по вы
борам в Совет Союза единодушно поддер
жало кандидатуры товарищей Георгия 
Максимилиановича Маленкова, Вячеслава 
Михайловича Молотова, Никиты Сергееви
ча Хрущева, Климента Ефремовича Воро
шилова, Николая Александровича Булга
нина и наро1дного артиста Казахской ССР 
Калибека Куанышбаева.

На окружных совещаниях приняты об
ращения к избирателям округов и избра
ны доверенные лица.

Азербайджанская ССР
Предвыборное окружное совещание 

представителей трудящихся Бакинского- 
Ленинского избирательного округа едино
душно поддержало предложение коллекти
вов предприятий о выдвижении кандида
тами в депутаты Совета Союза товарищей 
Георгия Максимилиановича Маленкова, 
Вячеслава Михайловича Молотова, Ники
ты Сергеевича Хрущева, Климента Ефре
мовича Ворошилова, Николая Александро
вича Булганина, Лазаря Моисеевича Ка
гановича, Анастаса Ивановича Микояна 
и первого секретаря ЦЕ ЕВ Азербайджана 
товарища Мир Теймур Мир Алекпер оглы 
Якубова и обратилось к 'н и м  с дросьбой

этомудать согласие баллотироваться по 
округу.

На совещании было принято обращение 
К избирателям округа и избраны доверен
ные лица.

Во Дворце культуры имени Сталина со
стоялось предвыборное окружное совеща
ние представителей трудящихся Бакинско- 
го-Сталинского избирательного округа, ре- 
шивпюе поддерлсать выдвижение кандида
тами в депутаты Совета Союза товарища 
Вячеслава Михайловича Молотова и секре
таря Бакинского городского комитета пар
тии товарища Мамеда Абдул оглы Искен- 
дерова. 5 февраля. (ТАСС).

5 февраля третий день продолжалось 
в Кремле Всесоюзное совещание работни
ков совхозов, созванное ЦК КПСС и Со
ветом Министров СССР.

Появление в президиуме товарищей 
Г. М. Маленкова, Н. С. Хрущева, К. Е. Во
рошилова, Л. М. Кагановича, А. И. Ми
кояна, М. 3. Сабурова, М. Г. Первухина, 
Н. М. Шверника, М. А. Суслова, П. Н. По
спелова, Н. Н. Шаталина участники со
вещания встречают бурными продолжи
тельными аплодисментами.

Участники совещания с большой актив
ностью обсуждают доклад Министра сов
хозов СССР тов. Козлова —  О ходе выпол
нения постановления сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС об улучшении работы сов
хозов. Работники совхозов и ученые де- 
.лятся с трибуны совещания своим опы
том, говорят о неиспользованных резервах 
в повышении урожайности сельскохозяй
ственных культур и продуктивности жи
вотноводства, вскрывают недостатки в ра
боте. Выступавшие выражали заботу, что
бы сделать все совхозы высокодоходными 
образцовыми хозяйствами.

Слово предоставляется директору Мол
давского треста совхозов тов. Шевченко. 
Закончив землеустройство в 1948— 49 гг., 
говорит он, совхозы республики направи
ли свои усилия на создание прочной кор
мовой базы. Эта работа велась путем ор
ганизации собственного семеноводства, 
посева многолетних трав и увеличения 
производства сочных и грубых кормов.

У величенже урожайности зерновых 
культур и производства кормов создало 
условия для роста поголовья скота и по
вышения его продуктивности. За послед
ние пять лет стадо продуктивных жи
вотных в совхозах республики увеличи
лось по крупному рогатому скоту почти в 
три раза, овец —  в пять раз и свиней—  
в восемь раз. Однако совхозы Молдавии 
еще не достигли установленных сентябрь
ским Пленумом ЦЕ КПСС средних пока.за- 
телей по валовому выходу продукции на 
100 гектаров пашни, лугов и пастбищ.

Тов. Шевченко говорит о социалисти
ческих обязательствах, которые приняли 
работники совхозов по повышению уро
жайности сельскохозяйственных культур 
и продуктивности животноводства, и заве
ряет, что эти обязательства будут с 
честью выполнены.

Тов. Ложенко, бригадир дойного гурта 
племхоза «Аламедин» Киргизской ССР го
ворит о том, что воодушевленный поста
новлениями партии ш правительства кол
лектив хозяйства выполнил государствен
ный план но развитию и повышению про
дуктивности животноводства. В совхозе 
из года в год увеличивается привес мо
лодняка, повышается удойность коров.

Возглавляемая тов. Ложенко бригада 
сумела добиться удоя от всех закреплен
ных за нею 89 коров в среднем но 5.269 
килограммов молока. Это достигнуто бла
годаря введению зеленого конвейера, вы
ращиванию кукурузы, люцерны, тыквы, 
кормовой свеклы. Скот в бригаде переве
ден па стойловое содержание.

Трв. Ложенко критикует союзное и-рес-, 
публиканское министерства совхозов за 
слабую помощь в строительстве животно
водческих помещений.

Директор совхоза «Металлист» Сталин
ской области Герой Социалистического 
Труда тов. Янатьев рассказал в своем вы
ступлении о создании животноводческой 
и картофельно-овощной базы вокруг ин
дустриальных центров Донбасса.

Совхоз «Металлист», разрушенный ок
купантами в годы воЕшы, вновь стал од
ним из крупнейших на Украине. В нем 
заново отстроено 7 животноводческих 
ферм, построено 242 жилых дома и шко
ла-десятилетка. сооружается Дворец куль
туры. В совхозе механизированы подача 
воды К животноводческим помещениям, 
переработка кормов. Большинство ферм 
снабжено подвесными дорогами. Хозяйство 
стало сдавать государству мяса, молока, 
яиц и другой продукции в три с полови
ной раза больше, чем до войны.

В 1953 году на сто гектаров пахотных 
земель совхоз имел 114 центнеров мяса, 
в том числе 104 центнера свинины, 142 
центнера молока и 1.500 яиц.

Совхоз «Металлист» заложил иа боль
шой площади виноградники и ягодники.
В два раза расширена площадь огородов. 
Подчеркивая необходимость укрепления 
связи науки с практикой, в своем вы
ступлении тов. Янатьев заостряет внима
ние на необходимость расширения посе
вов кукурузы, как особоурожайной куль
туры. Мы плохо работали над выращива
нием кукурузы, говорит он. Поэтому уро
жай ее в нашем хозяйстве не превышает 
19 центнеров с гектара. Исполь.зование 
к укрузы  на корм скоту значительно сни
зит ' себестоимость мясной продукции.

Директор птицесовхоза «Арженка» Там
бовской области лауреат Сталинской пре
мии тов. Панских поделился опытом ра
боты по птицеводству. Располагая боль
шим поголовьем птицы, совхоз дает про
дукцию почти круглый год. В истекшем 
году сбор яиц достиг 6 миллионов штук, 
значительно увеличился выход мяса. Вы
ращено 70 тысяч голов племенной птицы 
для других совхозов и птицефабрик.

С .целью повышения продуктивности
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птицы в совхозе уделяется большое вни
мание условиям содержания ее, особенно 
в зимнее время. Для этого построено 12 
птичников нового типа, имеющих боль
шую световую площадь, хорошую венти
ляцию, электрическое освещение, осна
щенных подвесными дорогами и автопоил
ками. Много нового внесено в кормление 
птицы за счет увеличения дачи зеленого, 
сочного и сухого витаминного корма: мор
кови, картофеля и зелени. Сбор яиц в но
вых птичниках, в которых содержатся 
по 2 тысячи голов, увеличи.тся с 200 ты
сяч до 300 тысяч штук в год. Птичница, 
лауреат Ста.тинской премии тов. Волкова 
от закрепленного за ней поголовья полу
чила в прошлом году по 174 яйца на 
не1сушку.

Коллектив совхоза поставил перед собой 
задачу к концу 1956 года довести 
маточное стадо птащы до 100 тысяч го
лов с тем, чтобы добиться ежегодного вы
хода 15 миллионов яиц, что составит бо
лее ста вагонов, выращивать ежегодно 
250 тысяч голов птицы и сдавать госу
дарству не менее 4 тысяч центнеров 
птичьего мяса в год.

В заключение тов. Панских говорит о 
необходимости подготовки кадров специа
листов по птицеводству.

Директор подмосковного совхоза «10 
лет Октября» тов. Тащев рассказывает о 
том, как совхоз, не располагая собствен
ной кормовой базой, обеспечил одновре
менное содержание 15 тысяч свиней и 
дал в прошлом году населению столицы 
37 тысяч центнеров мяса. Главным источ
ником корма для животных являются пи
щевые отходы промышленных предприя
тий столицы и населения. Ежедневно в 
совхоз поступает 50— 60 тонн отходов.

Совхоз из года в год добивается сни
жения себестоимости продукции. Хозяйст
во получает ежегодно прибыль в сумме 
3,5— 4 миллионов рублей.

Однако мы еще не используем всех ре
зервов, говорит тов. Тащев. Среднесуточ
ный привес каждого животного в истек
шем году составил в среднем по хозяй
ству 471 грамм. МожЕш значительно уве
личить выход мяса, если широко внедрить 
опыт передовой свинарки Огужневой, 
которая получает от каждой свиньи еже
суточно привес в 700 граммов.

На трибуне представитель молодежи —  
секретарь комсомольской организации сов
хоза имени Розы Люксембург Сталинской 
области тов. Савенко. Она рассказывает 
об активном участии комсомольцев в сов
хозном производстве. Комсомольская орга
низация провела большую работу по разъ
яснению среди молодежи совхоза поста
новления сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Лучшие представители молодежи 
направлены на важнейшие участки, в ча
стности в животноводство: доярками, скот
никами и кормовозами. Сейчас комсомоль
ская организация заботится о хорошей зи
мовке скота и готовится к весеннему се
ву.

Тов. Рунчев —  директор Всесоюзного 
паучно-исследовате.дьского института ме
ханизации и электрификации совхозов —- 
говорит о разработанных институтом ра
циональных методах эксплоатации и ре
монта тракторов. Коллектив научных ра
ботников создал также комплекс машин 
для сушки и сортировки зерна на поле
вых токах. Разработаны конструкции вы
сокопроизводительной сортировки произво
дительностью до 10 тонн в час, погруз
чика с пропускной способностью до 40 
тонн в час, зернопульта с механизацией 
погрузки до 25 тонн зерна в час и по
левой электростанции. На механизирован
ном току, оснащенном этими маппгнаии,- 
пять человек за сутки обеспечат перера
ботку и сушку 200 тонн и погрузку 
350— 360 тонн зерна.

Сотрудники института разработа.дя 
также новую технологию уборки сеяных 
и естественных трав. При этом легквиди-  
руется процесс сгребания и  скирдования 
в поле. В комплекс машин входят валко
вая косилка, стогометатель, 15-тонная^ 
саморазгружающаяся тележка и подбор
щик-копнитель.

В прениях также выступили: директор 
совхоза «Венци заря» Краснодарского 
края тов. Танцура, министр совхозов Лат
вийской ССР тов. Вациетис, директор сов- 
хо,за «Красная Баштанка» Николаевской 
области тов. Башмаков, министр совхозов 
Азербайджанской ССР тов. Мирзоев, ди
ректор совхоза «Лесное» Ленинградской 
области тов. Гальцов, министр совхозов 
Эстонской ССР тов. Метте, министр сов
хозов Белорусской ССР тов. Калинин, ди
ректор совхоза имени Сталина Ставрополь
ского края тов. Зубко.

С большой речью на заключительном 
.заседании совещания выступил первый 
секретарь ЦК КПСС товарищ Н. С. Хру
щев, встреченный продолжительными ап
лодисментами.

Совещание единодушно приняло Обра
щение во всем рабочим, работницам, спе
циалистам и служащим совхозов, в кото
ром призывает их развернуть социалисти
ческое соревнование за успешное выпол
нение решений сентябрьского Пленума 
Центрального Комитета партии об улуч
шении работы совхозов.

На этом работа совещания закончилась.
(ТАСС).

□-------------------

В комитете по Сталинским премиям 
в области искусства и литературы

Карело-Финская ССР
В Петрозаводске в обстановке большого 

подъема прошло предвыборное окружное 
совещание представителей трудящихся 
Октябрьского избирательного округа.

Участники совещания единогласно при
няли решение поддержать выдвижение 
кандидатов в депутаты Совета Нацио
нальностей по Октябрьскому избиратель
ному округу товарищей Георгия Максими
лиановича Маленкова, Вячеслава Михай
ловича Молотова, Никиту Сергеевича Хру
щева, Климента Ефремовича Ворошилова,

Николая Александровича Булганина, Лаза
ря Моисеевича Кагановича, Максима Заха
ровича Сабурова, Николая Михайловича | 
Шверника, Михаила Андреевича Суслова, - 
Петра Николаевича Поспелова и старейше
го рабочего Онежского машиностроительно
го завода Александра Тимофеевича Сос
нина.

Окружное предвыборное совещание об
ратилось к избирателям с призывом отдать 
свои голоса в день выборов за выдвину
тых кандидатов в депутаты Верховного 
Совета СССР.

5 февраля начал работу пленум коми
тета по Сталинским премиям в области 
искусства и литературы при Совете Ми
нистров СССР. Заседание открыл замести
тель председателя комитета Н. С. Тихонов.

Ученый секретарь комитета В. С. Ееме- 
нов сообщил, что на соискание Сталин
ских премий за 1953 год выдвинуто 322 
произведения в области литературы, теат
ра, музыки, архитектуры, изобразительно
го искусства, кинематографии. Кандидату
ры выдвинуты учреждениями и организа
циями ряда союзных республик и городов 
страны.

В ближайшие дни начнется предвари
тельная работа секций комитета и плену
ма, Затем заседания будут временно пре
рваны, и члены комитета выедут на ме
ста для ознакомления с произведениями.

На заседании 5 февраля утверждался 
порядок работы пленума и другие органи- 
•зационные вопросы. В обсуждении их при
няли участие А. Д. Попов. Т. Н. Хренни
ков, А. Т. Твардовский, В. П. Ефанов, 
С. В. Михалков, А. Б. Гольденвейзер, 
В. Г. Захаров, Ю. А. Завадский, Р. Н. Си
монов, А. В. Власов и другие.

Для более широкого привлечения обще
ственного внимания к обсуждению канди
датур на Сталинские премии и учета их 
оценки советской печатью и обществен
ностью пленум принял решение —  опу
бликовать списки кандидатур, выдвину
тых за 1953 год различными учреждения
ми и организациями в газете «Совет-! 
скал культура»*

(ТАСС).
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ТОМСКИЙ СЕЛЬСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  320

Окружное предвыборное совещание
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На снимке (слева): общий вид зала совещания: (справа) на трибуне представитель трудящихся Шегарского райо
на агроном колхоза «К новым победам> Ф. Ф. Григорьева. Фото Ф. Хитриневича.

За последние пять месяцев колхозы 
Бакчарского района приобрели в местном 
пункте «Сельхозснаба» большое количе
ство машин и сельскохозяйственного обо
рудования.

Сельхозартели имени Кирова и имени 
Шверника купили нефтедвигатели. Колхоз 
имени Сталина приобрел безбашенную во
докачку и 30-сильный локомобиль. Колхоз 
«Северное сияние» купил для животновод
ческой фермы подвесную дорогу, а сель
хозартель имени Хрущева —  локомобиль.

Колхозы приобретают в «Сельхозснабе» 
кормозапарники, насосы для животновод
ческих ферм, лебедки-качалки, ветродви
гатели.

А. БАРДУНОВ, 
заведующий пунктом «Сельхозснаба».

Прием группы представителей английских фирм 
Министром внешней торговли СССР 

И. Г. Кабановым

Семья механизаторов

Празднично убран зал областного дра
матического театра имени В. П. Чкалова. 
Его заполнили рабочие, колхозники, меха
низаторы МТС, учителя, врачи, специали
сты сельского хозяйства —  представите
ли трудящихся Томского сельского изби
рательного округа № 320 по выборам в 
Совет Союза Верховного Совета СССР. 
Они собрались на окружное предвыборное 
совещание, чтобы договориться о канди
датах в депутаты Верховного Совета 
СССР.

Слово предоставляется представителю 
коллектива Тимирязевского леспромхоза, 
главному инженеру, лауреату Сталинской 
премии тов. Цехановскому. Он говорит, 
что, осуществляя право, данное Конститу
цией ССС!Р, рабочие, инженерно-техниче
ские работники, служащие Тимирязевско-. 
го леспромхоза на своем собрании первого 
февраля единогласно выдвинули кандида
тами в. депутаты Совета Союза Верховно
го Совета CJCCP Председателя Совета Ми
нистров СССР тов. Георгия Максимилиано
вича Маленкова и первого секретаря обко
ма КПСС тов. Василия Арсентьевича Мо
сквина.

Один за другим выступают представи
тели трудящихся Томского, Туганского, 
Асиновского, Пышкино-Троицкото, Тегуль- 
детского, Кожевниковского, Шегарского, 
Кривошеинского и Молчановского районов. 
Комбайнер Ювалинской МТС тов. Бара
нов, представитель колхоза имени Сталина, 
Асиновского района, тов. Балахонов, учи
тельницы тт. Привалова, Митюкова, аг
рономы тт. Григорьева, Корытченко, пред
седатель облпрофсовета тов. Шеляков, 
колхозник тов. Игловский и другие в сво
их выступлениях выражали единую во
лю трудящихся, пославших их на окруж
ное предвыборное совещание. Они с о о ^ и -  
ли, что коллективы трудящихся округа 
выдвинули кандидатами в депутаты Вер
ховного Совета СССР руководителей пар
тии и правительства товарищей Георгия

Максимилиановича Маленкова, Вячеслава 
Михайловича Молотова, Никиту Сергееви
ча Хрущева, Климента Ефремовича Воро
шилова, Николая Александровича Булга
нина, Лазаря Моисеевича Кагановича, 
Анастаса Ивановича Микояна, Михаила 
Георгиевича Первухина. Кандидатом в де
путаты Совета Союза Верховного Совета 
СССР выдвинут также секретарь Томско
го обкома КПСС Василий Арсентьевич 
Москвин, кандидатом в депутаты Совета 
Национальностей выдвинут Председатель 
Совета Министров РСФСР Александр 
Михайлович Пузанов. Выступившие, 
единодушно одобряя выдвинутые кан

дидатуры, обратились с призывом к 
окружному предвыборному совещанию —  
поддержать выдвинутые коллективами 
трудящихся кандидатуры в депутаты Вер
ховного Совета СССР.

Окружное предвыборное совещание Том
ского сельского избирательного округа 
№ 320 с большим воодушевлением при
няло постановление.

Окружное совещание представителей 
трудящихся приняло обращение ко всем 
избирателям Томского сельского избира
тельного округа М 320, а также избрало 
доверенных лиц.

Пятерых детей вырастила колхозница 
сельхозартели имени Кагановича, Колпа- 
шевекого района, Матрена Семеновна 
Лукьянова, и все они стали механизато
рами сельского хозяйства.

Комбайнером Чажемтовской МТС работа
ет ее старший сын Иван. В прошлом 
году на полях колхоза имени Ворошилова 
он убрал 509 гектаров зерновых, выпол
нив годовое задание на 167 процентов. 
За сезон Иван Лукьянов сэкономил более 
полтонны горючего.

Петр Лукьянов —  помощник бригадира 
тракторной бригады. Сейчас он занят на 
ремонте тракторов в МТС.

Младший сын Матрены Семеновны 
Александр тоже тракторист.

Дочь Анна владеет двумя специально
стями —  тракториста и комбайнера. Ле
том она работала помощником комбайне
ра в агрегате своего брата Ивана.

Самоотверженно трудятся члены семьи 
Лукьяновых для подъема нашего сельского 
хозяйства.

В. ПОРЕЦКИИ.

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
окружного предвыборного совещания Томского 

сельского избирательного округа № 3 2 0  по выборам 
в Совет Союза Верховного Совета С С С Р

Продавцы обмениваются 
опытом работы

Окружное предвыборное совещание 
представителей трудящихся Томского 
сельского избирательного округа № 320  
горячо поддерживает единодушные ре
шения общих собрантгй коллективов 
Ювалшской МТС, Кожевниковского 
района. Тимирязевского леспромхоза 
комбината «Томлес», колхоза имени 
Сталина, Асиновского района, учителей 
Зырянской средней школы о выдвиже
нии кандидатами в депутаты Верховно
го Совета СССР руководителей партии 
и правительства товарищей Георгия 
Макшшилиановича Маленкова, Вячесла
ва Михайловича Молотова, Никиты Сер
геевича Хрущева, Климента Ефремови
ча Ворошилова, Нтсолзя Александрови
ча Булганина, Лазаря Моисеевича Кага
новича, Анастаса Ивановича Микояна, 
Михаила Георгиевича Первухина, а пк- 
же о выдвижении кандидатом в депута
ты Совета Союза Верховного Сочета 
СССР по Томскому сельскому избира
тельному округу № 320 первого секре
таря Томского областного комитета пар
тии товарища Василия Арсентьевича

Москвина, 1910 года рождения, члена 
КПСС с 1932 года, проживающего в 
гор. Томске.

Окружное предвыборное совещание 
горячо поддерживает решения коллекти
вов политехнического института имени
С. М. Кирова, Томского государственно
го университета имени В. В. Куйбыше
ва о выдвижении кандидатом в депутаты 
Совета Национальностей Верховного Со
вета СССР по Омскому избирдтельноиу 
округу №  22 Председателя Совета
Министров РСФСР товарища Александ
ра Михайловича Пузанова, 1908 года 
рождения, члена КПСС с 1924 года, 
проживающего в гор. Москве.

Окружное предвыборное совещание 
представителей трудящихся обра
щается с просьбой к товаоищ м 
Г. М. Маленкову, В. М. Моюто- 
ву, Н. С. Хрущеву, К. Е. Ворошилогу, 
Н. А. Булганину, Л. М. Кагановиьу, 
А. И. Микояну, М. Г. Первзтсииу, В. А. 
Москвину и А. М. Пузанову с просьбой 
дать свое согласие баллотичоваться по 
нашим избирательным округам.

В магазине >5 32 филиала орса Тай- 
гннского отделения Томской железной до
роги в г. Томске состоялось совещание по 
обмену опытом работы работников при
лавка предприятий торговли Вокзального 
района. Этот магазин —  один из лучших 
в городе. Он систематически перевыпол
няет план товарооборота, постоянно имеет 
большой выбор бакалейно-гастрономиче
ских и промышленных товаров. В магази
не заведена книга спроса и предложений. 
Здесь производится предварительная рас
фасовка товаров, доставка товаров на дом.

И. ТИТОВ.

За время пребывания в Москве делега
ция английских деловых людей, возглав
ляемая г-ном Дж. Б. Скотт, имела уже 
многочисленные деловые встречи с совет
скими внешнеторговыми организациями.

На этих встречах представителями анг
лийских фирм были высказаны пожела
ния о развитии торговых отношений с 
Советским Союзом и были сделаны кон
кретные предложения на поставку англий
ских товаров в Советский Союз и на по
купку советских товаров.

Эти переговоры продолжаются и проте
кают в условиях, свидетельствующих о 
возможностях заключения взаимовыгодных 
коммерческих контрактов, и можно ожи
дать, что переговоры приведут в положи
тельным результатам.

4 февраля руководитель делегации анг
лийских деловых людей г-н Скотт и все 
члены этой делегации были приняты Ми
нистром внешней торговли (Советского Со
юза И. Г. Еабановым.

На этом приеме, который прошел 
оживленно, в дружественной и непринуж
денной обстановке. Министр И. Г. Кабанов 
сделал сообщение относительно возмож
ности развития торговли между Советским 
Союзом и Англией, что явилось ответом 
на вопросы, которые возникли у англий
ских деловых людей в результате их 
встреч с советскими внешнеторговыми 
организациями.

Министр в своем выступлении подчерк
нул, что при наличии серьезных намере
ний у деловых кругов Англии расширить 
торговлю с СССР, советские внешнеторго
вые организации выражают готовность су- 
П(ественно увеличить объем торговых опе
раций с Англией.

При соответствующих условиях в отно- 
пгении нормализации англо-советской тор
говли, советские внешнеторговые органи
зации могли бы разместить в Англии за
казы на суда и оборудование с исполне
нием в 1955— 1957 годах на сумму око
ло 3 млрд, рублей, в том числе судов на
1.500 млн. рублей, энергосилового обору
дования на 600 млн. рублей, кузнечно
прессового оборудования и станков на 
400 млн. рублей, оборудования для тек

стильной и пищевой промышленности на 
375 млн. рублей и различного другого 
оборудования на 125 млн. рублей, а так
же закупить в течение этих лет сырье
вых, продовольственных и промышленных 
потребительских товаров на сумму, при
мерно, 1,5 млрд, рублей, а всего на 4,5 
млрд, рублей, или свыше 400 млн. фунтов 
стерлингов.

Само собой разумеется, что советские 
внешнеторговые организации готовы соот
ветственно увеличить продажу товаров, 
обычно импортируемых Англией из Совет
ского Союза.

При продаже в Англию в указанные 
три года на соответствующие суммы советг 
ских товаров товарооборот между СССР й 
Англией мог бы достигнуть 3 млрд руб
лей в год, то есть превысить максималь
ный довоенный объем англо-советской 
торговли, который составил в 1937 году 
около 2,5 млрд, рублей.

Развитие торговли между СССР и Анг
лией было бы во взаимных интересах обе
их стран, содействовало бы укреплению 
взаимопонимания и дружественных связей 
между двумя странами.

Сказанное Министром было встречено 
присутствующими английскими деловыми 
людьми с большим удовлетворением.

Г-н Скотт в своем ответном слове по
благодарил Министра за высказанные и: 
соображения относительно возможносте: 
развития англо-советской торговли. Вместе 
с тем, г-н Скотт подчеркнул заинтересо
ванность английских фирм в получении 
советских заказов, а также в закупке в 
Советском Союзе нужных Англии товаров.

Представители фирм, входящие в деле
гацию, обменялись мнениями с Министров 
И. Г. Кабановым по интересовавшим их 
вопросам, касающимся продажи й покупок 
товаров, и получили необходимые разъяс
нения, по этим вопросам.

Было условлено, что английские дело
вые люди продолжат переговоры с совет
скими внешнеторговыми организациями 
по конкретным коммерческим делам и 
вновь встретятся с Министром внешней 
торговли СССР для подведения некоторых! 
итогов пребывания делегации английских 
деловых людей в Советском Союзе.

К  50-летию гибели крейсера „Варяг"

Большой доход
■ g j звероводства

Обращение окружного предвыборного совещания

Звероферма серебристо-черных лисиц 
колхоза имени Микояна. Александровско
го района, сдала заготовительным органи
зациям несколько десятков шкурок ли
сиц.

За сданную пушнину колхозу выплаче
но 53.000 рублей. Кроме того, колхозу 
зачтено в с.чег уплаты мясопоставок 15 
центнеров мяса и выдано 111 овчин.
( Ш . ХАИРОВ.

К О  всем избирателям Томского сельского избирательного округа М  320
Дорогие товарищи!
14 марта 1954 года советский народ 

будет избирать высший орга» государст
венной власти —  Верховный Совет С(1СР.

Выборы в Верховный Совет СССР бу
дут проходить в обстановке развернув
шейся всенародной борьбы за дальнейший 
расцвет нашей Родины, за новый мощ
ный подъем народного хозяйства СССР и 
значительное повышение материального 
благосостояния трудящихся. Выборы бу
дут проходить в обстановке дальнейшего 
укрепления лагеря мира, демократии и 
социализма, растущей и крепнущей друж
бы и сотрудничества между CCf'P. вели
кой Китайской Народной Республикой, 
странами народной демократии. Выборы в 
Верховный Совет C(iCP будут проходить в 
условиях борьбы советского народа, тру
дящихся народно-демократических стран, 
всех прогрессивных людей мира за даль
нейшее ослабление международного на
пряжения, за мир и безопасность народов.

Вооруженный историческими решения
ми XIX съезда КПСС, советский народ 
под руководством Коммунистической пар
тии успешно выполняет великую програм
му коммунистического строительства. За 
1953 год план производства валовой про
дукции по промышленности выполнен на 
101 процент. Валовая продукция всей 
промышленности СССР в 1953 году воз
росла по сравнению с 1952 годом на 12 
процентов, а по сравнению с 1950 годом 
—  на 45 процентов.

Новых успехов добился советский на
род в развитии сельского хозяйства.

Неуклонно развивается наука, культу
ра, повышается материальный уровень 
жизни советских людей.

В нашей Томской области ряд заводов 
союзной промышленности перевыполнил 
план 1953 г и дал сверхплановой про
дукции на несколько миллионов рублей. 
Местная, пищевая и кооперативная про
мышленность в 1953 году дала для тру
дящихся предметов народного потребления 
на 65 миллионов рублей больше, чем в 
1952 году.

Колхозы области благодаря по
мощи партии и правительства добились 
некоторого роста в развитии земледелия и 
животноводства

Коммунистическая партия повседневно 
направляет творческие усилия советского 
народа на успешное претворение!в жизнь 
решений ХТХ съезда партии, постановле
ния сентябрьского Пленума ЦК КПСС «О 
мерах дальнейшего развития сельского 
хозяйства СССР» и последующих решений

партии и правительства. Усилия партии 
наиравлены к тому, чтобы в течение 
2— 3 лет добиться крутого подъема сель
ского хозяйства, резко повысить обеспе
ченность населения страны продовольст
венными, и промышленными товарами, в 
достатке удовлетворить потребности легкой 
промышленности в сырье. Выполнение 
этих мероприятий будет способствовать 
еще большему укреплению союза рабочего 
класса и колхозного крестьянства —  ос
новы прочности социалистического госу
дарства.

Советский народ единодушно одобряет 
и поддерживает выработанную Коммуни
стической партией политику, отвечающую 
жизненным интересам всех народов на
шей страны. Этим самым советский народ 
демонстрирует свое несокрушимое мораль
но-политическое единство, свою сплочен
ность вокруг родной Коммунистической 
партии и Советского правительства.

На многолюдных предвыборных собра
ниях Томского сельского избирательного 
округа № 320 коммунисты и беспартий
ные рабочие, колхозники, интеллигенция 
совместно выдвинули кандидатами в де
путаты Верховного Совета СССР лучших 
сынов и дочерей нашего народа, беззавет
но преданных социалистической Родине, 
делу коммунизма.

Избиратели нашего округа единодушно 
выдвинули кандидатами в депутаты Вер
ховного Совета СССР руководителей пар
тии и правителытвя товарищей Георгия 
Максимилиановича Маленкова, Вячеслава 
Михайловича Молотова, Никиту Сергееви
ча Хрущева. Климента Ефремовича Воро
шилова. Николая Александровича Булга
нина. Лазаря Моисеевича Кагановича, Ана
стаса Ивановича Микояна, Михаила Геор
гиевича Первухина.

Трудящиеся нашего избирательного ок
руга’также единодушно поддержали вы
движение коллективами Тимирязевского 
леспромхоза, Ювалинской МТС Кожевни
ковского района, колхоза имени Сталина, 
Асиновского района, учителей Зырянской 
средней школы кандидатом в депу
таты Совета Союза Верховного Совета 
СССР первого секретаря Томского област
ного комитета партии тов. Василия Ар
сентьевича Москвина и выдвижение кол
лективами . политехнического института 
имени С. М. Кирова и То,чского государ
ственного университета имени В. В. Куй
бышева кандидатом в депутаты Совета 
Национальностей Верховного Совета СССР 
по Омскому избирательному округу Л'г 22

Председателя Совета Министров РСФСР 
тов. Александра Михайловича Пузанова.

Мы, представители коллективов пред
приятий, колхозов, учреждений, партий
ных, профсоюзных, комсомольских органи
заций и обществ трудящихся, собравшиеся 
на окружное предвыборное совещание, 
горячо поддерживаем кандидатов; выдви
нутых предвыборными собраниями кол
лективов трудящихся и общественных ор
ганизаций Томского сельского избиратель
ного округа.

Мы призываем всех избирателей в 
день выборов в Верховный Совет СССР—  
14 марта 1954 года отдать свои голоса за 
кандидатов нерушимого блока коммуни
стов и беспартийных.

Голосуя за кандидатов блока коммуни
стов и беспартийных, мы будем голосо
вать за дальнейшее процветание нашей 
Родины, за социалистическую демокра
тию —  самую передовую демократию в 
мире, за дальнейшее процветание науки, 
культуры нашей Родины, за счастье со
ветских людей.

Мы призываем вас встретить всенарод
ный праздник —  день выборов в Верхов
ный Совет СССР новыми производствен
ными успехами, мобилизацией всех сил 
на выполнение задач, поставленных пар- 
тпей и правительством.

Мы призываем вас еще шире развер
нуть социалистическое соревнование -за 
выполнение и перевыполнение плана ле
созаготовок, рыбодобычи, за выполнение и 
перевыполнение плана каждым промыш
ленным предприятием, за повышение про
изводительности труда, улучшение качест
ва продукции, полное использование резер
вов производства. Мы призываем вас 
усилить энергию по выполнению решения 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС «О ме
рах дальнейшего развития сельского хо
зяйства СССР»,, являющегося боевой про
граммой мощного подъема всех отраслей 
сельского хозяйства, моби.дизовать все си
лы для своевременной и высококачест
венной подготовки к весеннему севу, для 
образцового проведения зимовки скота.

Да здравствует наша великая Родина—  
Союз Советских Социалистических Рес
публик!

Да здравствует , нерушимое единство 
Коммунистической партии, Советского 
правительства и народа в борьбе за ком
мунизм!

Да здравствует наша героическая Ком
мунистическая партия, вдохновитель и 
организатор наших побед!

Совещание руководителей 
агитколлективов 
и агитпунктов

Для проведения массово-политической 
работы среди избирателей в Томском рай
оне открыт 51 агитпункт. Райком пар
тии провел районное совещание с руково
дителями агитколлективов и заведующими 
агитпунктами. На совещании обсужден 
вопрос о задачах агитколлективов и 
агитпунктов в подготовке и проведении 
выборов в Верховный Совет СССР.

На совещании в порядке обмена опытом 
были обсуждены планы работ агиткол
лективов Богашевской и Дучановской пар
тийных организаций.

„Блокнот агитатора" 1  2
Вышел в свет «Блокнот агитатора» 

>5 2, издаваемый отделом пропаганды и 
агитации обкома КПСС. В блокноте опуб
ликован Указ Президиума Верховного Со
вета СССР о проведении выборов в Вер
ховный Совет СССР. Напечатана статья 
Малых «Выборы в Верховный Совет 
СССР и задачи агитационно-массовой ра
боты».

В разделе «Материалы для докладов и 
бесед» опубликована статья Шашиной 
«36-я годовщина Советской Армии и Во
енно-Морского Флота».

В разделе «На международные темы» 
помещена статья Толкунова «Происки 
американских империалистов против сво
бодных народов».

9 февраля исполняется 50 лет со дня 
героического подвига, совершенного моря
ками крейсера «Варяг». В морском сраже
нии с»японской эскадрой у Чемульпо 
команды двух русских боевых кораблей 
—  крейсера «Варяг» и канонерской лод
ки «Кореец» показали отвагу, смелость и 
героизм. Моряки до конца выполнили 
свой долг: чтобы корабли не достались 
врагу, они затопили крейсер и взорвали 
канонерскую лодку.

В эти дни в воинских частях, на фло
тах и флотилиях проводятся доклады, 
лекции и беседы о славной истории рус
ского флота, о героических подвигах со
ветских моряков в годы Великой Отечест
венной войны.

В Москве в залах Центрального Дома 
Советской Армии имени М. В. Фрунзе ле
нинградский Центральный военно-морской 
музей развернул выставку. Среди экспо

натов —  модели крейсера «Варяг»и кано
нерской лодки «Кореец».

Рядом с моделями кораблей —  фотогра
фии командира героического крейсера 
«Варяг» капитана 1-го ранга В. Ф. Руд
нева, командира канонерской лодки «Ко
реец» капитана второго ранга Г. П. Бе
ляева, матросов крейсера «Варяг» 
Т. П. Тихонова, Д. С. Залидеева, 
С. Д. Крылова, А. С. Войцеховского, 
П. М. Кузнецова и других.

На выставке экспонируется серебряное 
блюдо, преподнесенное жителями Одессы 
морякам-героям. На блюде выгравированы 
слова: «Привет от города Одессы удивив
шим мир героям «Варяга». Внимание при
влекает медаль, прина.иежавшая капита
ну первого ранга В. Ф. Рудневу. На ме
дали надпись «За бои «Варяга», «Корей
ца», 27 января 1904' года Чемульпо».

(ТАСС).

На строительстве Камской
гидроэлектростанции

Увеличение вкладов 
в сберегательных кассах
Сберегательные кассы области подвели 

итоги своей деятельности за 1953 год, 
которые ярко свидетельствуют о том, как 
растет материальное благосостояние трудя
щихся.

Остаток вкладов в сберегательных кас
сах за истекший год увеличился на 
30.327 тысяч рублей, это на 15.061 ты
сячу рублей больше, чем в 1952 г. Чис
ло вкладчиков увеличилось на 24.266 че
ловек.

За 1953 год сберегательными кассами 
выплачено процентного дохода вкладчикам 
2.964 тысячи рублей, это на 720 ты
сяч рублей больше, чем за 1952 год. Вы
игрышей по государственным займам вы
плачено на десять с половиной миллионов 
более, чем в 1952 году.

За последние три года в области откры
то 11 новых сберегательных касс.

МОЛОТОВ, 5 февраля. (ТАСС). Творче
ским созидательным трудом полны эти 
дни на строительстве Камской гидроэлек
тростанции. Здесь уже на всех участках 
ясно вырисовываются контуры будущего 
гидроузла. За последние два года выше 
поднялись бетонные устои водосливной 
плотины, в железо и бетон оделся судо
ходный шлюз. В конце прошлого года 
строители навсегда преградили путь сво
бодному течению Камы, и сейчас вода 
идет уже через гребенку плотины.

Строители проделали огромную работу. 
Они уложили в тело' водосливной плоти
ны ГЭС около 400 тысяч кубометров же
лезобетона, для сооружения шлюза— 280 
тысяч кубометров бетона и выполнили 
свыше 10 миллионов кубометров земля
ных работ.

На стройке широко применяются высо
копроизводительные экскаваторы, краны, 
бульдозеры, тракторы, мощные грузовые 
автомашины, землесосные снаряды. Соору
жены два автоматизированных бетонных 
завода, связанные между собой и с гра
вийным хозяйством канатной дорогой 
через Каму. Создан также крупный ре
монтно-механический завод, оснащенный 
первоклассной техникой. К участкам 
строительства проложены десятки кило
метров железнодорожного пути.

Не обычным в практике строительства 
является судоходный шлюз. Он состоит из 
двух каналов. Один из них предназначен 
для смешанного судоходства, а другой 
для пропуска плотов. Буксировка плотов 
в камерах шлюза будет осуществляться 
не с помощью пароходов, а электровоза
ми, курсирующими по обеим сторонам 
шлюза.

Строители гидроэлектростанции госу
дарственное задание по строительно-мон
тажным работам в истекшем году выпол
нили на 112 процентов, а в январе 1954 
года —  на 115 процентов. В этом году 
перед ними стоит ответственная задача—  
сдать в эксплоатацию первую очередь 
ГЭС. ,

Наступает самая горячая пора —  ве
сенний период с ледоходом и паводком. 
Чтобы пропустить лед, часть паводка

через плотину, необходимо на этом участ
ке в первом квартале уложить еще десят
ки тысяч кубометров железобетона, смон
тировать два мощных козловых крана, 
несколько комплектов затворов, произве
сти отсыпку 200 тысяч кубометров грун
та в перемычку, выполнить большой 
объем других работ. Успешное выполнение 
этих мероприятий позволит к 15 апреля 
организованно вести наполнение Камского 
водохранилища и создать необходимый на
пор воды для работы шлюза. Намечено 
после наводка провести через шлюз пер
вые два миллиона кубометров уральского 
леса в плотах и завезти в верховья Камы 
десятки тысяч тонн различных грузов.

Сейчас коллектив строителей Камской 
ГЭС в честь выборов в Верховный Совет 
(ССР развернул соревнование за выпол
нение всех этих работ в кратчайшие 
щюки.

Успешно трудятся бригады тт. Цонева, 
Еукарина, Терещенко, Бахвалова, занятые 
на монтаже второго козлового крана. Они 
систематически выполняют сменные нор
мы на 150— 200 процентов.

Повышенные обязательства приня.ди 
строители шлюза. Они решили подгото
вить к эксплоатации один из его кана
лов к 1 мая, а другой —  к 15 мая.

Отлично работает на соорулгенни шлю
за бригада опалубщика тов. Мурзина. На 
производстве сложных работ она выпол
няет сменное задание на 250 процентов. 
В соревновании экскаваторщиков первен
ство на стройке завоевал комсомолец тов. 
Реутов. В январе он выполнил два ме
сячных задания.

Выдающегося успеха достиг машинист 
земснаряда № 15 тов. Лысенко. В прош
лом году он намыл в основные сооруже
ния стройки дополнительно к заданию 
270 тысяч кубометров грунта. В зимних 
условиях он намывает в русловую плоти
ну более чем по 50 тысяч кубометров 
грунта в месяц.

Наряду с выполнением работ, заверша
ющих строительство первой очереди 
гидроэлектростанции, усиленными теТлпа- 
ми ведется подготовка в сооружению вто
рой ее очереди.

Карта СССР для Всесоюзной сельскохозяйственной
выставки

ЛИЕПАЯ (Латвийская ССР), 4 февраля. 
(ТАСС). Декоратор городского садоводства 
Элла Руса изготовила для Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки карту 
СССР размером в 64 квадратных метра. На 
ней искусно изображены моря, озера и 
реки нашей Родины. Ярко горит пятико
нечная янтарная звезда, обозначающая

Москву. На карте показаны новостройки 
страны.

Для изготовления карты использовано 
около двух центнеров янтаря, пятнадцать 
видов мха, десятки различных цветов и 
трав, много морских ракушек.

Карта установлена в Лиепайском крае
ведческом музее.
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Широко распространять метод 
цикличной работы в леспромхозах

Одним из важных путей успешно
го выполнения постановления Сове
та Министров СССР и Центрально
го Комитета КПСС «О ликвидации 
отставания лесозаготовительной про
мышленности» является организа
ция лесозаготовок по графику цик
личности. Первым в Зырянском лес
промхозе стал работать по графику 
цикличности коллектив мастерского 
участка, которым руководит тов. 
Горлов Итоги работы по-новому го
ворят о том, что использование тех

ники улучшилось, производитель
ность труда повысилась. Коллектив 
обязался в честь дня выборов в 
Верховный Совет СССР выполнить 
квартальный план досрочно —  к 
14 марта.

Редакция обратилась в передо
вым людям мастерского участка 
с просьбой рассказать о первых 
выводах из работы по-новому. Ни
же публикуются статьи, рассказы
вающие о лесозаготовках по новому 
методу.

Работаем по-новому
Коллектав T<>p 6khckopo лесопункта н .г- 

стойчиво внб1дряет цикличный мегод ра
боты на леоосеках. Расскажу о pai6oTe на
шего мастерского участка, которым я ру- 
КО1ВО1ЖУ несколько лет. Мы ведем леооваго- 
товки в 148 ква1ртал'е. 1ес оостскит из 
хвойных пород: ели, пихты и кедра. За
пас древесины на гектаре достигает 180 
кубометров, средний объем хлыста —  от 
0,30 до 0,40 кубометра Вывозка леса —  
сортиментная. На работу по новому методу 
мы переш-ти с 10 января.

На нашем ма.стерснам участке сязданы 
две комплексные бригады, в каждую из 
них вхо.'щт 29 рабочих. Лесосека размером 
250X 250  метров разбита на секторы с 
запасом леса в каждом в 42 кубометра. 
Ширина секторов 18 м^етров. Каждому 
вальщику за саиену для вьшолневия цик
ла необходимо свалить лес на двух сек
торах и сделать на расстоянии 50 метров’ 
певал в третьем секторе. Обрубщикам 
сучьев установлено задание обрубить св,г- 
леяные деревья в двух секторах, а грелсв- 
щикам —  подвезти все хлысты из этих 
секторов. Раскряжевщика должны всю 
подтрелеванную. древесину раскряжевать, 
а штабелевщики— уложить в штабеля. При 
этом звено вальщиков и обрубщиков сучь
ев, входящее в бригаду, которая работает 
и в ночное время, работает в дневной смене, 
заготовляя лес для работы ночью. Таким 
образом, бригада за две смены, т. е. за 
цикл в сучжя, должна дать 84 кубометра 
леса.

Что показали первые дня работы по 
цикличнойгу графику? Прежде всего надо 
сказать, что, несмотря на ряд трудностей, 
которые встречаются сейчас в нашей ра
боте. производятельность труда лесозаго
товителей намного вдаросла. До перехода 
на цикличный график электропильщики 
на валке леса давали по 60 кубометров за 
смену. Сейчас они валят до 100 кубомет
ров. Выработка на лебедку ТЛ-3 составля
ла 30— 35 кубометров в сиену, а  при

работе по циклнчноогу Mierojy достигла 
60 кубометров.

Резко поднялась производительность 
труда сучкорубов, она у отдельных рабо
чих составляет 14 кубометров. Рань
ше 8 кубометров было самой высокой вы
работкой.

До переаО|Да на работу по графику цик
личности наш участок давал 70— 100 
кубоиетров леса в сутки. Сейчас—  в два 
раза больше. Так, например, 10 января 
наши бригады заготовили 165 кубомет
ров, 11 января— 165 кубо-метров, 12 ян- 
вадш —  176, 13 января —  200 кубомет
ров, а 14 января в штабеля сложили 221 
кубометр древееины при суточном задании 
168 кубоиетров.

Заметно улучшилась на участке произ
водственная дисциплина. Сейчас каждое 
звено несет ответственность за выполне
ние цикла. Если раньше вальщики рабо
тали обособленно, то сейчас они отвечают 
за создание запаса поваленных хлыстов и 
не допускают ^простоя трелевщиков.

Но в нашей работе есть много недо
статков. Особенно много времени отни
мает перебазировка участка из одной ле
сосеки в другую. Это происходит потому', 
что несвоевременно и плохо гоччвятся в 
новых лесосеках склады, эстакады. При 
переезде на новый склад приходится про
изводить за счет комплексных бригад ряд 
подготовительных работ: вырубку подле
ска, рас'шстку складов, оснащение мачты 
и другие. Эти работы должны произво
диться подгофовичельной бригадой.

Подсчитав свои возможности, коллектив 
нашего мастерского участка обязался во 
дню выборов в Верховный Совет СССР 
выполнить план первого квартала. Лесоза
готовители включились в социалистиче
ское соревнование за успешное выполне
ние сменных норм вы1рабогки, за система
тическое перевыполнение графика цик
личности,

И. ГОРЛОВ,
старший мастер Торбинского лесопункта.

☆  ☆

Внедрять новую организацию  
лесозаготовок

Одним из важнейших условий ликвида
ции отставания нашего леспромхоза яв
ляется организация работы мастерских 
участков по графику цикличности. По 
примеру передовых участков области мы 
решили перевести на работу по графику 
цикличности один мастерский участок 
Торбинского лесопункта, на котором 
трелевка древесины ведется лебедками 
ТЛ-3.

Прежде всего мы организовали 'ком
плексные бригады, подобрав в них лю
дей, хорошо знающих производство и ме
ханизмы. В бригадах были проведены со
вещания, беседы. Вместе с мастером уча
стка тов. Горловым и начальником участ
ка т. Цуприковым мы осмотрели лесосеки, 
которые наметили к рубке. Подготовитель
ная бригада заранее очистила лесосеки от 
подлеска и валежника. На трелевочных 
волоках убрали сухостойные и подгнив
шие деревья. Подготовили склады, эстака
ду, освещение для ночной работы, нареза- 
.ди секторы длиной по 250 метров, уста
новили трелевочную мачту на верхнем 
складе и погрузочные лебедки ТЛ-1.

После завершения всех подготовитель
ных работ мастерский участок приступил 
к разработке лесосек. Валка леса произ- 
вотится по всей ширине сектора. Вслед за 
ва.льщиками, на расстоянии 50 метров.

идут обрубщики сучьев. После того как 
деревья в четырех секторах для обеих 
лебедок были свалены и обрублены, валь
щики перешли в следующие секторы, а 
из первых секторов начали трелевку хлы
стов. Лебедки установили против лесосеки, 
с которой ведется трелевка. Такая уста
новка механизмов позволяет лебедчику 
хорошо видеть разворотчика хлыстов и 
его сигналы и следить за работой грузчи
ков.

В начале смены мастер отводит бригаде 
в натуре сектор трелевки на каждую ле
бедку. Запас хлыстов на этой площади 
около 42 кубометров, что является 
сменной нормой при работе по графику 
цикличности. За смену с отведенной лесо
секи выбираются полностью все хлысты. 
Если трелевщики закончили работу на 
отведенном секторе раньше времени, им 
отводится дополнительная площадь.

Переход мастерского участка на работу 
по графику цикличности способствовал 
укреплению технологической диеппплины, 
поэтому повысилась производительность 
труда рабочих. В настоящее время ком
плексная выработка на каждого снисопно- 
го рабочего мастерского участка тов. Гор
лова составляет три кубометра в смену.

А. СВОРЫГИН, 
технорук Торбинского лесопункта.

Не медлить с внедрением нового метода

Обязательство будет выполнено
Я работаю на лебедке ТД-3. Это —

мощный механизм. На своем опыте я убе
дился в том, что на нем можно выработать 
гораздо больше, чем предусмотрено нор
мой. Нужно только тщательно ухаживать 
за ним, беречь его и строго соблюдать 
правила эксплоатации.

Моя лебедка продолжительное время 
работает без простоев. Придя на работу, 
я осматриваю мexaнизм^. смазываю детали 
и узлы, проверяю растяжки и тросы, 
смотрю, чтобы у рабочих тросов не было 
порванных прядей.

. С особой тщательностью была подготов
лена лебедка к работе по графику цик
личности. Это позволило сразу же, с пер
вых дней не только выполнять, но и пере
выполнять установленное задание по цик
лу.

С переходом на работу по графику 
цикличности у нас значительно повыси
лась дисциплина трудам

Воз беру вс более 2,5 кубометра, ста
раюсь не перегружать лебедку. Бережное

отношение к механизму и соблюдение пра
вил эксплоатации позволили мне добиться 
не только выполнения, но и перевыполне
ния норм выработки. За смену нужно 
трелевать 42 кубометра, а я подтаскиваю 
к эстакаде от 50 до 60 кубометров.

С большой радостью лесозаготовители'кифоров и главный инженер тов. Савин,
нашего участка встретили Указ Прези
диума Верховного Совета СССР о проведе
нии выборов в высший орган государст
венной власти. В нашей стране выборы в 
Верховный Совет СССР, всегда отмечаются 
как всенародный праздник, и советские 
люди готовят в честь выборов производст
венные подарки Родине. На комсомоль
ском собрании я, как и многие другие 
комсомольцы, взял обязательство ко дню 
выборов увеличить выработку на 30 про
центов. Свое обязательство я выполняю.

В. ВОРОНКИН, 
механик лебедки ТЛ-3.

белях. Все это тормозит работу на верх
нем складе.

Не внедряют передовую организацию 
лесозаготовок на мастерских участках 
Каштаковскрго и Вихтуильского лесопунк
тов. Здесь лесозаготовки ведутся по-старо
му.

На Черноярском механизированном лесо
пункте имеется более десятка тракторов, 
два мотовоза, два паровых погрузочных 
крана, 6 электростанций и иного других 
машин и механизмов. При правильном ис
пользовании этой богатой техники лесо
пункт сможет выполнять задания, но он 
ежедневно недодает сотни кубометров дре-- 
весины: при суточной норме 300 кубомет
ров здесь вывозят 140— 150. Механизмы, 
особенно трелевочные, часто пр(х:таивают, 
производительность их низкая. Ремонт ме
ханизмов ведется несвоевременно и недо
брокачественно.

Лесозаготовки по цикличному методу 
требуют резвого улучшения работы треле
вочных и транспортных средств, а это 
как раз самое «узкое место» в леспромхо
зе. С переходом на цикличный метод толь
ко одного мастерского участка вывозка 
древесины по предприятию уже возросла. 
Л когда будут работать по-нивому четыре 
лесопункта, вывозить придется значитель
но больше, чем теперь. Следовательно, 
неотложная задача —  обеспечить беспе
ребойную работу трелевочных средств и 
лесовозного транспорта. Но пока эта зада- 

му. Еще в начале января на мастерском i ча решается плохо. Вот почему предприя- 
участке, которым руководит тов. Лиманов, 'тие продолжает отставать.

По суточному графику Зырянский лес
промхоз должен был в январе вывозить 
не менее 1.200 кубометров древесины в

На механизированных участках каждо
го лесопункта Зырянского леспромхоза 
имеются благоприятные условия для пере
хода на работу по графику цикличности: 
хорошие массивы леса, с большим запа
сом деловой древесины, опытные кадры 
рабочих и специалистов, на каждом лесо
пункте достаточно лесозаготовительной 
техники. Но в леспромхозе переведен на 
работу по графику цикличности только 
участок мастера тов. Горлова на Торбин
ском лесопункте.

Успехи, достигнутые на участке тов. 
Горлова, свидетельствуют о больших пре
имуществах нового метода лесозаготовок. 
Коллектив участка заготовляет в среднем 
по 186 кубометров древесины при зада
нии на цикл 168 кубометров. Значи
тельно повысилась производительность 
труда механизаторов. Раскряжевщики в 
среднем дают за смену по 100 кубометров 
леса вместо 62, на 15— 20 кубометров по
высили выработку штабелевщики. Эл к- 
тропильщики валят в смену по 100— ПО 
кубометров вместо 86 кубометров. Вы
работка сучкорубов поднялась до 12- 
кубометров, а в отдельные дни она дохо
дит до 14 кубометров. Это значительно 
больше нормы.

Однако директор леспромхоза тов. Ни

не принимают мер, чтооы широко внед
рить в леспромхозе опыт работы по-ново-

К и то гам  экзам енов  
в университете

Закончившаяся в университете зимняя 
экзаменационная сессия показала, что 
успеваемость студентов по сравнению с 
прошлым годом несколько повысилась. 
Свыше 78 процентов всех экзаменовав
шихся получили только отличные и хоро
шие оценки.

Положительным итогом сессии следует 
считать то, что большинство студентов 
показало глубокие знания основ марксизма- 
ленинизма. политической экономии, диа
лектического и исторического материализ
ма.

Несколько лучшие итоги экзаменов в 
этом году явились результатом усиления 
работы преподавательского состава по 
повышению качества лекций и семи
нарских занятий. В университете заметно 
увеличилось количество взаимных посе
щений преподавателями занятий, стено
графирование и обсуждение текстов лек
ций. Более регулярно стали проводиться 
консультации для студентов, повысилась 
роль консультаций в учебном процессе. 
Так, вапример, значительно улучшила 
контроль за преподаванием кафедра по
литической экономии (заведующая кафед
рой доцент Скороспелова). Каф.'дрой 
были обсуждены пять стенограмм и 4 
текста лекций, произведена проверка 
17 лекций и семинарских занятий. 
Регулярно проводились консультации. 
О всех неполадках в процессе за
нятий работники кафедры своевременно 
ставили в известность деканаты и общест
венные организапии факультетов, вместе 
с ними настойчиво боролись с недостат
ками в учебе студентов.

Наиболее успешно и организованно 
прошли экзамены на биолого-химическом 
и геолого-географическом факультетах.

Парторганизация геолого-географиче
ского факультета уделяла большое вни
мание политиво-восдитательной работе

С1)еди студентов. На факультете многое 
сделано для того, чтобы привить студен
там любовь к своей специальности. Для 
этого были использованы разнообразные 
формы работы: привлечение студентов к 
научной работе кафедр, публичное заслу
шивание отчетов о практике студентов, 
беседы с первокурсниками о специально
сти и т. д. Кафедры факультета стали 
глубже вникать в жизнь студенческих 
групп, усилили контроль за самостоя
тельными занятиями студентов. Большин
ство научных работников было прикреп
лено к студенческим группам для прове
дения в них политико-воспитательной ра
боты. Особенно хорошо отзываются сту
денты о преподавателе И. П. Прошине, 
котовый помог создать хороший, друж
ный студенческий коллектив в 236 груп
пе. Студенты в этой [рупне все экзазиены 
сдали только на «хорошо» и «отлично». 
Кафедры факультета усилили контроль за 
самостоятельной работой студентов путем 
проведения контрольных работ, собеседо
ваний, консультаций и т. п. Осо
бенно иного внимания уделили этому 
доценты Ларищев, Рагозин и Зыков.

Усиление контро.ля за качеством препо- 
.тавания, повышение мровня критики и 
самокритики в педагогическом коллекти
ве, помощь молодым преподавателям, 
устранение либерализма в оценке знаний 
студентов —  все это способствовало по
вышению успеваемости студентов.

К сожалению, далеко не все факульте
ты провели сессию на высоком уровне.

Итоги зимней экзаменационной сессии 
на механико-математическом фажультете, 
например, показали, что деканат, партий
ная и комсомольская организации не су
мели обеспечить улучшения органи.зации 
самостоятельной работы студентов, не 
создавали своевременно общественно
го ннения вокруг отдельных вера-

должны были начать работу по графику 
цикличности. Но этого не сделано. •

Очень медленно устраняются недостатки, 
мешающие в работе комплексных бригад 
мастерского участка тов. Горлова. Из-за 
отсутствия запасных частей бывают про
стои машин. Плохо работает желе.зная до
рога. Так, например, 17 января о мастер
ского участка тов. Горлова не была выве
зена на нижний склад вся древесина. В 
результате простояли погрузочные меха
низмы, скопилось много древесины в штз-

дивых студентов. Отдельные пвеподавате- 
ли (например, доцент Трофимов) допуска
ли серьезную ошибку, когда в нервов по
ловине семестра они мало интересовались 
учебой студентов, а затем уже не могли 
наверстать упущенное. Доцент Фет не 
уделял достаточного внимания занятиям 
с отстающими студентами, преждевремен
но считая их «безнадежными», что, не
сомненно, отрицательно сказывалось на их 
успеваемости.

На факультете плохо использовались 
такие формы, как контрольные работы и 
теоретические собеседования Они прово
дились, как правило, во второй половине 
семестра. Контрольная работа по теорети
ческой механике была проведена в сере
дине декабря. Она показала существенные 
недостатки в подготовке студентов, но за 
две недели исправить положение было 
уже трудно. Поэтому не случайно 
успеваемость студентов 111 курса по тео
ретической механике составила всего 89 
процентов.

На итогах экзаменов сказалась и пло
хая посещаемость занятий В течение се
местра деканат плохо следил за посещае
мостью студентов, многие случаи пропу
сков занятий ему не были известны. 
Должной борьбы с нарушениями учебной 
дисциплины деканатом не велось. Пар
тийная организация и деканат формально 
подошли к- прикреплению преподавателей 
к группам для проведения политико-вос
питательной работы. Из 12 доцентов фа- 
к\льтета только 2 ведут политико-воспи
тательную работу в труппах.

Нельзя не отметить и другой сущест
венный недостаток, отражающийся на 
учебе студентов, —  неправильное плани
рование учебной работы Занятия по от
дельным предметам на факультете плани
ровались учебной частью не с начала се
местра, а на месяц— полтора позже. И 
поэтому, если в начале семестра у сту
дентов было по 4 часа занятий, то во 
второй половине стало по 8— 10 часов в 
день Это вызывало чрезмерную перегруз
ку студентов а в конце семестра приво
дило к штурмовщине.

В итоге на механико-математическом

сутки, а вывозил в среднем по 630 кубо
метров.

'Цикличный метод показал свои огром
ные преимущества. Долг руководителей 
леспромхоза н инженерно-технических ра
ботников —  внедрить его в производство 
на каждом участке.’

Л. ВОЙТЕНКО.

факультете успеваемость составила только 
91 процент.

В числе отстающих по успеваемости 
находятся также радиофизический и фи
зический факультеты. После зимней сес
сии почти 15 процентов студентов-физи- 
ков и 10 процентов студентов-радиофпзи- 
ков имеют академическую задолженность, 
четвертая часть всех полученных на ра- 
диофизпческом факультете оценок —  по
средственные. Наиболее низкие результа
ты экзаменов по математическим дисцип
линам. Особенно плохо сдавали экзамены 
студенты 511 и 711 групп. Больше поло
вины студентов в этих группах показали 
п.лохие знания.

Причины низкой успеваемости на этих 
факультетах также коренятся в сла
бой постановке политике - воспитатель
ной работы со студентами. Партийная ор
ганизация этих факультетов явно недооце
нила значение повседневной работы науч
ных сотрудников в студенческих группах, 
особенно на III курсе радиофизического 
факультета.

Не все кафедры этих фак-ультетов про
являли заботу об организации само
стоятельной работы студентов. Так, 
стиль занятий студентов 512 группы, 
специализирующихся по металлофизике, 
можно характеризовать одним словом —  
штурмовщина. Именно штурмовщина яви
лась причиной того, что из 13 студентов 
этой группы 5 не сдали экзамен по спе
циальности. Могла ли кафедра металло
физики предупредить провал почти поло
вины студентов группы на экзаменах? 
Несомненно могла, если бы преподаватели 
кафедры глубже вникали в самостоятель
ную работу гп'дентов, проявляли требова
тельность К студентам.

8 февраля /начинается второе полугодие 
учебного года. Университетский коллек
тив должен с первых же дней принять 
меры к устранению недостатков в препо
давании. к улучшению политико-воспита
тельной работы и организации самостоя
тельных занятий студентов.

Коллективный корреспондент газеты 
«Красное Знамя» —  редакция газе
ты «За советскую науку».

ФЕЛЬЕТОН

О „недоразмерицах" и „перезаказах"
Когда Валентина Ивановна Жогина ви

дит, что кто-нибудь из сослуживцев нер- 
виичает, вздыхает и даже опаздывает на 
работу после обеденного перерыва, она 
всегда соболезнующе енрашивает:

—  Не иначе как. обувь в мастерской 
iNs 3 облместтоппрома заказали.

У Жогинои есть все основания думать 
именно так.

18 ноября она сделала в мастерской 
№ 3 заказ на изготовление туфель.

—  К 9 декабря будут готовы, —  ска
зал приемщик Остапов, —  у нас не толь
ко по дням и часам все рассчитано, но я 
по минутам, как в аптеке.

Заказчица пришла в назначенный день. 
В мастерской извинились и попросили зай
ти через день. Через день опять извини
лись и сказали, что туф.ди будут готовы 
«послезавтра».

13 декабря, т. е. «послезавтра», прием
щик Остапов продемонстрировал Жогиной 
ее будущие туфли. Именно —  будущие, 
т. к. они еще прочно сидели на деревян
ной колодке.

— Не туфли, а сказка, —  говорил при
емщик, —  завтра в вечеру они будут го
товы.

Но и на другой день Жогина обновы не 
получила.

—  Очень торопитесь, гражданка, — су
хо произнес Остапов, —  у нас обувная 
мастерская, а не аптека.

Наконец, 19 декабря заказ был выпол
нен. Жогина одела в примерочной комнате 
туфли... и чуть не заплакала. Сказкой 
оказались не туфли, а заверения работни
ков мастерской, что заказ будет выполнен 
строго по мерке.

—  Брак? —  волнуясь, спросила Жоги
на. Но ей спокойно ответили:

—  На предприятии, где директором 
товарищ Плучевский, производственного 
брака не бывает.

В этом ответе была доля правды. В ма
стерской 3 слово «брак» не произно
сят. Его заменяют малопонятными, но за- 
fo невинными терминами «нелоразмери- 
ца» и «переразмерица». Не услышите в

' мастерской и фразу «переделать испорчен- 
I ный заказ». Там бытует более деликатное 
выражение: «надо сделать перезаказ».

Одним словом, говоря языком работни
ков мастерской, в туфлях Жогиной оказа
лась «недоразмерица», и пришлось офор
мить «перезаказ». Новые туфли она одела 
только в середине января.

Еще больше не повезло заказчице Гу
ляевой. После бесчисленных хождений на 
примерки и двух «перезаказов» ей, нако
нец, вручили лакированные модельные 
туфли.

—  'Больше двух месяцев хо,дила в ма
стерскую, —  рассказывает Гуляева.— Мо
жете себе представить, как я радовалась, 
получив заказ.

А вот что произошло потом. Красивые, 
изящные туфли оказались... со скрипом. 
Сверху обуви был лак, а под лаком— ■ 
брак.

Гуляева законно возмутилась. Между 
ней и Остаповым произошел такой раз
говор:

Гуляева: —  Разве можно такие туфля 
носить? За три комнаты и два коридора 
узнают, что я иду. По второму этажу иду, 
а на первом слышно.

. Остапов: —  Ничего страшного нет. По
скрипят, поскрипят да и перестанут.

Гуляева: —  Когда перестанут? Когда 
развалятся?

Остапов: —  Не вы одни такие туфля 
носите. Мы десятки пар со скрипом на- 
выпускали.

Так и пришлось Гуляевой не носить, а 
«осваивать» новые туфли.

Есть хорошая русская пословица —  
«семь раз отмерь и один раз отрежь». В 
мастерской iNs 3, как правило, делают на
оборот. Там сначала отрежут, испортят, а 
потом начинают примерять. Вот почему 
граждане, пользующиеся услугами мастер
ской № 3, выходя из примерочной, гово
рят:

—  Тут свой закон: семь раз примерь,» 
и отдай обратно.

Евг. ПОПОВ.

-□  □  □ -
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Томску нужен плодово- 

ягодный ПИТОМНИК

в  нашем городе закладываются коллек
тивные плодово-ягодные сады. Самым 
большим будет сад общества мичуринцев, 
который расположен на левом берегу ре
ки Ушанки и занимает площадь 112 гек
таров.

В 1953 году научные работники, рабо
чие и служащие начали осваивать 66 гек
таров этой территории под плодово-ягод
ные сады. Но где взять саженцы для по
садки? Осенний посадочный сезон пока
зал, что в городе их недостаточно. Было 
подсчитано, что если собрать саженцы 
всех садовых организаций Томска, вклю
чая все саженцы приусадебных садов, то 
все равно посадочного материала нехва- 
тит, чтобы обеспечить один только сад 
общества мичуринцев. Но ведь посадоч
ный материал нужен и многочисленным 
индивидуальным застройщикам, и школам, 
и колхозам. А сколько саженцев понадо
бится, чтобы создать вокруг Томска об
ширную зону плодово-ягодных са.дов! От
сюда вытекает необходимость создания в 
Томске специального плодово-ягодного пи
томника.

Плодово-ягодный питомник надо зало- 
ясить вблизи города, на участке с хоро
шими подъездными путями, с у.’юбиым и 
дешевым водоснабжением. Такой участок 
у города есть. Он расположен вблизи гра
ниц плодово-ягодного сада общества ми
чуринцев (со стороны ГЭС-2). Здесь в сад 
вклиниваются два прямоугольника, пер
вый в 6,72 гектара, второй —  14,7 еек- 
тара. Эти площади находятся вблизи горо
да, подъездные пути к ним хорошие, а 
водоснабжение может осуществляться за 
счет теплой воды с ГЭС-2.

Необходимо уже в текущем году здесь 
заложить плодово-ягодный питомник. Том
ский горисполком должен заняться реше
нием этого/ вопроса.

 ̂ В. ФРОЛОВ.

Невнимание к важному 
делу

в  нашей стране придается огрожпой 
значение обучению рабочей и сельской мо
лодежи, открыто множество вечернях 
школ, техникумов и институтов, где в 
свободное от работы время молодежь по
вышает свое образование.

Повседневное, настойчивое обучение 
кадров должно быть в центре внимания 
руководителей предприятий, партийных и 
профсоюзных организаций. Одно время на 
Томской ГЭС-1 дирекция, партийная и 
профсоюзная организации оказывали боль
шую помощь тем, кто учился без отрыва 
от производства. Бывший электромонтер 
Б. Гулявский без отрыва от производства 
закончил вечернее отделение коммунально- 
строительного техникума. Окончившие 
этот же техникум бывшие электромонте
ры ГО. Хомяков, В. Фаерман работают де
журными инженерами, А. Аганин —  де
журным электрон нжеиером. Рабочие 
тт. Еим, Лысенко, Кавешников, Тимофеев 
и другие получили среднее и семилетнее 
образование.

Однако в последнее время руководители 
ГЭС меньше уделяют внимания повыше
нию знаний рабочих и служащих. В этом 
учебном году изъявил желание учиться в 
вечерних учебных заведениях 41 человек.

Но уже после двух месяцев учебы 10 
учащихся прекратили посещение занятий.

Партийная организация, администра
ция, профсоюзная и комсомольская орга
низации' должны оказать всестороннюю по
мощь учащимся, соз.1ать им необходимые 
условия для учебы.

В. ИЛЬЮШЕНКО.

Об индивидуальном 
кролиководстве

S
Кролиководством я занимаюсь с 1935 

года. Шкурки кроликов сдаю государству 
и получаю большой дохрд.

Опыт показывает, что разведение кро
ликов —  дело выгодное и полезное, оно 
не требует больших затрат средств и тру
да.

Кролики очень плодовиты. От каждой 
матки в 1953 году я получил по 32 
крольчонка. В 1954 году я намечаю по
лучить уже по 35 крольчат от каждой 
матки.

Многие кролиководы полагают, что се
но, овес, турнепс, осиновые веники —  
вот и все, что нужно для кроликов. Я 
считаю, что для кроликов также нужна 
ячменная мука, перемешанная с вареным 
картофелем, клеверное сено, овес, отруби, 
веники из тала и осины, столовая и кор
мовая морковь, капуста, свекла, свежие 
помидоры и кормовая брюква. Только при 
таком рационе кормления молено достиг
нуть наилучшйх результатов в, повыше
нии продуктивности кроликов.

Инливи./гуальное кролиководство —  
важное дело. Владельцы кроликов от 
сдачи кроличьих шкурок государству по- 
■дучают большую материальную выгоду, 
мясо кроликов разнообразит и улучшает 
питание, оно очень вкусное и питатель
ное.

В Яаинском районе есть все условия 
для развития "ин.дивидуа.льного кптикп- 
волства Но яля этого нужно, чтобы Чаип- 
екая районная контора «ЗаготжнР'’ыоье» 
рзята на трет пеех крпликпвотрп ппноня и 
РРГТЛЯННР o6penovTTR.i„/fn ртг зя нл .тннны й 
расчет и за сданное мехсрт/'т.»

М. МОРОЗОВ.

в стороне от запросов 
покупателей

в  Александров1СКОм районе торговля 
возложена на рыболовецкую потребитель
с кую  кооперацию.

Правление рыбкоопа плохо борется за 
улучшение торговли. Спрос покупателей 
во многом не удовлетворяется.

Александровский маслозавод стал выра
батывать для продажи на 'елению сыр, тво
рог и сырковую массу. Однако председа
тель правления рыбкоопа Еиршин не орга
низовал торговлю этими продуктами. В ре
зультате производство их прекращено.

в  магазинах района нет варенья, а рай- 
пищекомбинат вынужден был продать пол
торы тонны варенья в Новосибирск по
тому, что рыбкооп не захотел им торговать.

в  магазинах райцентра редко бывают в 
продаже сушки, совсем нет батонов. Меж
ду тем, все это могут изготовлять раипы- 
щекомбинат и артель «8-е марта».

Не хочет Киршин заниматься и заготов
кой овощей. По плану рыбкооп должен был 
заготовить для продажи населению и для 
общественного питания 20 тонн картофе
ля. Однако обеспечили картофелем только 
чайную и то неполностью Опорно-опыт
ный пункт несколько раз предлагал рыб- 
коопу картофель, капусту, помидоры, мор
ковь, лук, предлагал овощи рыбкоопу и 
колхоз имени Ленина, но Киршин от этих 
продуктов отказывался. Только после вме
шательства райисполкома он закупил не
много капусты и помидоров.

Непонятно, почему председатель оыб- 
коопа не желает организовать торговлю 
так. как этого требуют партия и прави
тельство.

М. МАТВЕЕВ,
И. ДОЛГОВ.
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Берлинское совещание министров иностранных дел четырех держав
БЕРЛИН, 5 февраля. (Спец. корр.

ТАСС). На сегодняшнем заседании мини
стров иностранных дел председательство
вал В. М. Молотов. ,

Обсуждался еторой пункт повестки дня 
—  «Германский вопрос и задачи обеспе
чения европейской безопасности».

Как известно, на предыдущем: заседа
нии В. М. Молотов изложил позицию со
ветской делегации по вопросу о пути к 
объединению Германии и внес предложе
ния об образовании временного общегер
манского правительства и проведении сво
бодных общегерманских выборов.

Д. Даллес, выступивший первым на се
годняшнем заседании, заявил, что он про
читал заявление В. М. Молотова и изучил 
внесенные им предложения, но не мог 
«найти ободряющего толкования» этим до
кументам.

Как известно, В. М. Молотов в своем 
вчерашнем заявлении показал, что план 
Идена, поддержанный министрами двух 
других запа.дных держав, ироникнут недо
верием к германским демократическим си
лам и не может обеспечить подлинно сво
бодных и подлинно демократических вы
боров в Германии, поскольку этот план 
предусматривает проведение выборов под 
контролем со стороны иностранных госу- 
яарств и в условиях политического давле
ния на__ выборы со стороны крупных мо
нополий, фашистских, милитаристских и 
других аитидемократических организаций.
В то же время, советские предложения, 
как показал В. М. Молотов, открывают 
путь к объединению Германии как миро
любивого демократического государства и 
предусматривают проведение действитель
но свободных выборов руками самих нем
цев, их демократических организаций.

Ilj) поводу внесенного советской делега
цией предложения о проведении общегер
манских свободных выборов Даллес за
явил, что оно неприемлемо, так как на 
обеспечивает якобы соблюдения демокра
тических прав немецкого народа. Даллес 
не привел ни одного аргумента в под
тверждение этого своего утверждения. Он 
допустил резкие выпады по адресу Гер
манской Демократической Республики, пы
таясь представить утвердившийся в этой 
республике строй, как недемократический. 
Все, что сказал по этому поводу Даллес, 
явилось повторением старых да.вно опро
вергнутых утверждений американской 
пропаганды. Даллес прибег к подобному 
методу обсуждения вопроса, чтобы пред
ставить дело так, будто между Западной 
Германией, с одной стороны, и Герман
ской ^Демократической Республикой —  с 
другой, невозможен никакой контакт в це
лях образования временного общегерман
ского правительства.

Даллес заявил, что боннское прави- 
Ч'ельство не согласится на советское пред
ложение, и добавил, что три западные 
державы никогда не посоветуют ему при
нять это предложение. Исходя из своих 
предпосылок, противоречащих действи
тельному положению дела, Даллес заявил, 
будто целью советских предложений яв
ляется... предотвращение выборов в Гер- 
м а т и .

Обращает на себя внимание то, что 
Даллес многозначительно промолчал об 
отношении США к предложению совет
ской делегации о выводе, еще до выборов, 
оккупационных войск США, Англии и 
Франции из Западной Германии и войск 
СССР —  из Восточной Германии, за 
исключением ограниченных контингентов,

для выполнения охранныхоставляемых 
функций.

Выступивший далее Ж. Виде повторил 
вслед за Даллесом, что предложение со
ветской делегации неприемлемо в самой 
своей основе и неосуществимо на практи
ке.

Эту мнимую неосуществимость совет
ского предложения Бидо усмотрел в том, 
что. согласно советскому предложению, 
проведению общегерманских выборов дол
жно предшествовать создание временного 
общегерманского правительства парламен
тами Германской Демократической Респуб
лики и Германской Федеральной Республи
ки с широким участием демократических 
организаций. Бидо утверждал, что созда
ние такого временного общегерманского 
правительства якобы невозможно вследст
вие того, что до сих пор все попытки ус
тановления контакта между представите
лями обеих частей Германии оказывались 
безуспешными. Бидо игнорировал при этом 
тот факт, что такое положение явилось 
результатом не нежелания широких слоев 
населения как Западной, так и Восточ
ной Германии сесть за один стол, а упор
ства боннской верхушки, действующей в 
ущерб делу восстановления германского 
единства.

Выступление Бидо показало, что он, 
как ш его американский и английский 
партнеры, исходит из недоверия к демо
кратическим силам Германии. Третируя 
германский народ, он назвал «странным» 
советское предложение о том, чтобы под
готовка избирательного закона и проведе
ние выборов были делом самих немцев. 
Бидо утверждал, что в таком случае вряд 
ли были бы избраны подлинно демократи
ческие и миролюбивые элементы.

Бидо сказал, что, по его мнению, есть 
причины, которые делают якобы невоз
можным осуществление советского пред
ложения. В частности, он утверждал, что 
никакое соглашение между двумя частя
ми Германии недостижимо, так как бонн
ское правительство не хочет вступать в 
контакт с правительством Восточной Гер
мании. Кроме того, Бидо заметил, что 
боннское правительство не может опц- 
заться от боннского и парижского согла
шений и, тем самым, как он выразился, 
изолироваться от западного сообщества. 
Таким образом, Бидо вступил в противо
речие со своими прежними утверждения
ми о том, будто боннское и парижское со
глашения не служат препятствием к объ
единению Германии.

Одно из препятствий на пути приня
тия советского предложения Бидо увидел 
в том, что оно предусматривает вывод ок
купационных войск как из Восточной, 
так и из Западной Германии еще до про
ведения общегерманских выборов, чтобы 
исключить какое бы то ни было вмеша
тельство и давление со стороны иностран
ных держав при проведении этих выбо
ров.

Тем самым Бидо показал, что он откло
няет это предложение советской делега
ции. Давление со стороны вооруженных 
сил иностранных держав при проведении 
выборов, но утверждению Бидо, можно бы
ло бы предупредить путем создания ко
миссий по наблюдению за выборами из 
представителей тех же иностранных дер
жав.

В заключение Бидо вновь заявил, что 
невозможно установить контакт между 
обеими частями Германии в целях созда
ния временного общегерманского прави
тельства. Поэтому он настаивал на том.

что решение германского вопроса нужно 
начинать с проведения общегерманских 
выборов в соответствии с планом Идена.

После Бидо взял слово Иден. Он утвер
ждал, будто позиция советской делегации 
исходит из недоверия к парламентарным 
учреждениям. Однако Иден не привел до
казательств этому утверждению.

Идя по стопам Даллеса и Бидо, ои так
же назвал советское предложение «явно 
неприемлемым» и добавил, что не видит 
причин д.тя изменения своего плана, хотя 
и не считает, что этот план безупречен и 
не может быть улучшен в деталях.

Далее Иден остановился на приведен
ных в заявлении Б. М. Молотова предпо
сылках внешнего порядка к обеспечению 
свободы объединенной Германии и мирно
го демократического пути ее дальнейшего 
развития. Английский министр иностран
ных дел при этом вновь в самых общих 
выражениях повторил, что английский 
план якобы предоставляет будущему об
щегерманскому правительству полную 
свободу в решении вопроса о том, «с кем 
оно хочет ассоциироваться», т. е. изобра
жал дело так, будто английский план даст 
будущему общегерманскому правительству 
возможность самому решать вопрос —  
присоединяться или не присоединяться к 
военной ррупнировке западных держав, 
проектируемой под названием «европей
ской армии».

Касаясь поставленного _ Б. М. Молото
вым вопроса о том, почему бы не предо
ставить самим ̂ немцам выработать новый 
общегерманский избирательный закон, от
вечающий современной обстановки, Иден 
заявил, что это невозможно якобы по
тому, что два ныне существующие в Гер
мании режима «не могут сотрудничать 
между собой для этой цели».

Иден отстаивал свое предложение о 
том, чтобы выборы в Германии проводи
лись под наблюдением оккупирующих 
Германию держав, и уверял, что такие 
выборы могут якобы предотвратить воз
рождение германскего национализма и ми
литаризма. Иден повторил тезис двух дру
гих западных министров о том, будто соз
дание временного общегерманского прави
тельства невозможно. Он голословно и 
бездоказательно утверждал, что советская 
делегация, выдвигая свое предложение, 
руководствовалась якобы желанием не до
пустить проведения выборов в Германии.

Иден заявил, что он считает неприем
лемым советское предложение о выводе 
из Германии еще до проведения выборов 
оккупационных войск, хотя это предложе
ние имеет целью исключить при проведе
нии общегерманских выборов какое ,бы то 
пи было давление или вмешательство со 
стороны иностранных держав. Пытаясь 
оправдать свою позицию в этом вопросе, 
Иден утверждал, что в Босточной Герма
нии, помимо советских вооруженных сил, 
находятся якобы и немецкие вооруженные 
силы. Иден намеренно обошел при этом 
тот общеизвестный факт, что в Западной 
Германии под видом полицейских, погра-! 
ннчных и всяких иных формировании 
уже возрождены значительные вооружен
ные силы.

Б заключение Иден заявил, что он счита
ет принципы, на которых основано со
ветское предложение, совершенно неприем
лемыми для делегаций западных держав.

Затем выступил Б. М. Молотов, кото
рый остановился на замечаниях Даллеса, 
Бидо и Идеиа по поводу позиции совет
ской делегапии в вопросе 
единению Германии и по

о пути 
поводу

к объ- 
совет-

Берлинская демократическая печать о совещании 
министров иностранных дел 1

свого предложения «Об образовании вре
менного общегерманекого правительства и 
проведении свободных общегерманских вы
боров». Б. М. Молотов указал, что сове
щание обсуждает сложный вопрос, тре
бующий большого внимания, поэтому не
допустимо в ходе дискуссии прибегать к 
таким средствам, как искажв'ние позиции 
одной стороны, чтобы облегчить для се
бя ее критику.

В. М. Молотов напомнил участникам 
совещания основные положения предложе
ния, внесенного советской делегацией.

В. М. Молотов отметил, что, искажая 
позицию советской делегации, участники 
совещания утверждали, будто бы Совет
ский .Союз не хочет свободных выборов в 
Германии. Это, сказал Молотов, было бы 
удобно для критики, если бы Советский 
Союз в действительности занимал такую 
позицию. Но он такой позиции не зани
мает. Он стоит за объединение Германии, 
за то, чтобы свободные выборы в Герма
нии не откладыва.тись и проводились ру
ками самих немцев. В. М. Молотов пока
зал, что советское предложение обеспечи
вает проведение в Германии действитель
но свободных и демократических выборов. 
Касаясь нападок министров западных дер
жав на установившийся в Германской Де
мократической Республике политический 
строй. В. М. Молотов отметил, что в этих 
нападках отразилось нежелание считать
ся с историческими фактами. Молотов 
указал, что различие в режимах, сущест
вующих в Германской Демократической 
Республике и Германской Федеральной 
Республике, вовсе не означает, что нель
зя найти путь к согласованию их дейст
вий, если обе стороны поставят перед 
собой в качестве общей задачи обеспечение 
мира и безопасности для себя и для дру
гих стран. В. М. Молотов показал также 
несостоятельность высказанных на сегод
няшнем заседании опасении, что после 
вывода в соответствии с советским пред
ложением оккупационных войск четырех 
держав из Германил в Восточной Герма
нии якобы останутся значительные по
лицейские силы. Молотов указал, что за
явление о том, будто полицейские силы 
Германской Демократической Республики 
превышают по численности полицейские 
с и р 1 Западной Германии, не соответствует 
действительности,.и что правительство 
ГДР предлагало и предлагает правитель
ству Западной Германии договориться о 
численности полиции, ее вооружении и 
дислокации в обеих частях Германии.

В. М. Молотов в заключение заявил, 
что некоторые выступления на сегодняш
нем заседании можно было рассматривать 
как отказ от попыток достичь соглаше
ния по обсуж.даемому вопросу. Однако со
ветская делегация стоит за то, чтобы ис
кать пути к соглашению.

После выступления В. М. Молотова 
Даллес предложил собраться в понедель
ник, 8 февраля, на закрытое заседание, 
на котором обсудить вопросы, переданные 
на это заседание при обсуждении перво
го пункта повестки дня настоящего совет 
щания —  «О мероприятиях по уменьше
нию напряженности в международных от
ношениях и о созыве совещания минист
ров иностранных дел Франции, Англии, 
США. Советского Союза и Китайской На
родной Республики». Это предложение не 
встретило возражений. Министры согласи
лись также рассмотреть на этом заседа
нии процедурные вопросы. Было условле
но, что завтра заседание состоится, как, 
обычно, в 15 часов. ^

БЕЛЬГИЙСКАЯ ПЕЧАТЬ О СОВЕТСКО- 
БЕЛЬГИЙСКОЙ ТОРГОВЛЕ

БРЮССЕЛЬ, 4 февраля. (ТАСС). Бель
гийская общественность с большим удов
летворением встретила заключение торго
вого соглашения на 1954 год между СССР 
и Бельгийско-Люксембургским экономиче
ским союзом. Бельгийская печать подчер
кивает, что по новому соглашению с СССР 
торговый обмен между обеими сторонами 
по сравнению с прошлым годом увеличи
вается более чем в два раза и что это 
имеет большое значение для экономики 
Бельгии и Люксембурга.

Это соглашение, пишет антверпенская 
католическая газета «Метрополь», будет 
способствовать борьбе с безработиц, й, в 
особенности во фламандских районах. 
Строительство грузовых и рефрижератор
ных судов для Советского Союза обеспе
чит работу нашим фламандским судостро
ителям в течение нескольких лет.

Важность подписанного торгового согла
шения отмечают брюссельская буржуазная 
газета «Нувель газетт», газета «Монд ан- 
версуа» и другие бельгийские газеты.

Западногерманские экономнческпе круги требуют 
расширенна торговых свяаей е СССР и Китаем

БЕРЛИН, 5 февраля. (ТАСС). Агентство 
АДН передает из Дюссельдорфа: 

Находящийся в Дюссельдорфе банк 
«Рейн-Рур-банк», в своем последнем вне
шнеторговом отчете высказывается за за
ключение торгового договора между За
падной Германией и Советским Союзом. В 
отчете указывается на то, что в настоя
щее время уже заключаются различные 
отдельные сделки между Западной Герма- I

нией, с одной стороны, и Советским 
Союзом и Китайской Народной Республи
кой,— с другой. В связи с этим в отчете 
говорится: «Если действующие в настоя
щее время в обоих направлениях отдель
ные сделки осуществляются к удовлетво
рению обеих сторон, то они. бесспорно, 
могут послужить ценной основой для 
заключения в будущем торгового договора 
между Федеральной республикой и Совет
ским Союзом».

Обострение конкурентной борьбы между Англией 
и Западной Германией

ЛОНДОН, 5 февраля. (ТАСС). Выражая 
беспокойство по поводу ухудшения поло
жения Англии на мировых рынках и от
мечая острую борьбу Англии с Западной 
Германией за рынки сбыта, обозреватель 
«Йоркшир пост» пишет: «С каждой неде
лей английский экспорт наталквва^-тся на 
все большие трудности. Гермыия в на

стоящее время является самым грозным 
нашим конкурентом... Положение на 
внешних рынках ухудшается». Г :

Журнал «Трибюн» также отмечает, что; 
«немецкие фирмы усиленно проникают 
на английские рынки в Латинской Амери
ке, на Среднем и Дальнем Востоке и даже 
в странах Британской империи».

□  □ -

X X I  ш ахм ат ны й  чем пионат  СССР
Гроссмейстер Юрий Авербах- 

Советского Союза
•чемпион

БЕРЛИН, 5 февраля. (ТАСС). Предложе
ния советской делегации об образовании 
временного общегерманского правительства 
и проведении общегерманских свободных 
выборов, внесенные на вчерашнем засе
дании совещания министров иностранных 
дел, опубликованы сегодня всеми берлин
скими демократическими газетами.

Газеты опубликовали также полный 
текст заявления В. М. Молотова «Путь к 
объединению Германии» от 4 февраля.

Председатель палаты земель Германской 
Демократической Республики д-р Лобеданц 
в газете «Нейе цейт» пишет, что главным 
в германском вопросе является заключе
ние мирного договора с Германией, в под
готовке которого должны участвовать 
представители обеих частей.

Касаясь вопроса свободных выборов во 
всей Германии, д-р Лобеданц подчеркивает, 
что «в меморандуме правительства Гер

манской Демократической Республики ука
зан путь к подготовке и проведению обще- 
германских свободных и демократических 
выборов в Национальное собрание». Под
готовка и проведение этих выборов долж
ны быть вопреки предложениям англий
ского министра иностранных дел Идена 
делом самих немцев.

«Берлинер цейтунг» указывает, что в 
условиях действия боннского и парижско
го военных договоров, в условиях прово
димой боннским правительством милита
ризации и подготовки к войне выборы 
не могут быть свободными.

Эти позорные договоры, пишет газета, 
являются главной помехой не только в де
ле объединения Германии, но и для про
ведения свободных выборов. Бопрос о том. 
чего хочет немецкий народ —  военных 
договоров или мирного договора, должен 
решать сам немецкий народ путем рефе
рендума.

Газета «Националь-цейтунг» пишет, 
что немецкий народ никогда не признает 
боннского и парижского военных догово
ров. Он нуждается в быстрейшем заклю
чении мирного договора со всей Герма
нией.

Мирный договор и договор о европей
ском оборонительном сообществе, подчер
кивает газета, также противоположны 
друг другу, как мир— войне, свобода —  
рабству и жизнь —  смерти.

Газеты публикуют многочисленные 
сообщения об откликах немецкой общест
венности на Берлинское совещание ми
нистров иностранных дел. Эти отклики 
свидетельствуют о том, что предложение 
В. М. Молотова о мирном урегулировании 
германского вопроса находит горячее 
одобрение в самых широких слоях немец
кой общественности на Востоке и Западе 
Германии.

Индийская печать 
о Берлинском . 

совещании
ДЕЛИ, 4 февраля. (ТАСС). Издающаяся 

в городе Гаухати (штат Ассам) газета 
«АссЛ трибюн» считает предложение 
СССР о созыве совещания пяти великих 
держав с участием Китайской Народной 
Республики «вполне обоснованным». Газе
та характеризует позицию государственно
го секретаря США Даллеса на Берлинском 
совещании как «плохую дипломатию».

Газета «Нейшнл геральд» осуждает 
позицию США на Берлинском совещании 
и выражает полную поддержку советскому 
предложению о созыве совещания пяти 
великих держав как «меры, направленной 

на дальнейшее смягчение напряженности 
в международных отношениях».

КИЕВ, 5 февраля. (ТАСС). Б восемнад
цатом туре первый результат был зафик
сирован в партии Холмов— Корчной. Б за
щите Грюнфельда Корчной применил но
вое продолжение, связанное с жертвой 
пешки. Холмов, однако, отклонил жертву. 
Б дальнейшем последовал размен ряда фи
гур, и на 29-м ходу противники согласи
лись на ничью.

Б партии Лисицын— Флор белым уда
лось получить некоторый перевес в цент
ре, но Флор нейтрализовал попытку Ли
сицына захватить инициативу. Пожертво
вав ладью за коня, Лисицын форсировал 
ничьФ при помощи вечного шаха.

Суэтин выиграл у Шамковича качество 
и на ЗЭ-м ходу одержал победу. Б партии 
Авербах— Банник белые в дебюте добились 
более свободной игры. Бскоре был произ
веден размен ряда фигур, но Авербаху 
удалось сохранить некоторый позицион
ный перевес. Партия отложена.

Остались незаконченными также встре
чи Петросян— Фурман, Геллер— Иливиц- 
кий, Бы вш ев-^окольский, Лилиен
таль— Борисенко, Тайманов— Лившин, Ра
гозин— Нежметдинов. Все эти партии 
доигрываются сегодня.

После восемнадцати туров впереди 
Авербах —  13 очков при одной отложен
ной партии. Корчной— 12,5, Тайманов —  
11,5 очка при одной отложенной партии.

Последний, девятнадцатый тур состоит
ся Б Лонраля.

КИЕВ, 6 февраля. (ТАСС). Вчера состоя
лось доигрывание отложенных партий. 
Тайманов постепенно увеличивал свое 
преимущество и на 89-м ходу принудил 
Лившица сдаться. Благодаря этой победе 
Тайманов догнал Корчного.

Банник проиграл Флору и Шамковичу 
и сыграл вничью с Лисицыным. Вничью

закончились партии Рагозин— Нежыетди- 
нов, Лилиенталь ,—  Борисенко, Петросяц
—  Фурман. Бывшев выиграл у Соколь
ского.

Иливицкий, убедившись, что- Геллер за
писал лучший ход, не стал продолжать 
игру и признал свое поражение. Инте
ресно проходила встреча Флор —  Нежиет- 
динов. У гроссмейстера была ладья, слон 
я пешка, у Нежметдинова —  ладья, слон 
и конь. Казалось, что при таком соотно
шении сил наиболее вероятен мирный 
исход партии. Однако Нежметдинов откло
нил предложенную ему Флорой ничью и, 
тонко маневрируя, создал матовую сеть 
вокруг белого короля. Спастись от мата 
можно было лишь отдав слона. Поэтому 
Флор сдался.

Позже других закончилась партия 
Авербах —  Банник. Авербах очень тонко 
провел легкофигурное окончание в на 
62-м ходу принудил Банника капитули
ровать. Этой победой Авербах независимо 
от исхода последнего тура обеспечил себе" 
первое место и звание чемпиона СССР: •-

Зрители тепло приветствовали победи
теля турнира.

Перед последним туром, который состо
ится завтра, положение участников тур- 
вира таково:

Авербах —  14 очков, Корчной и Тай
манов— по 12,5, Лисицын и Петросян—  
по 11,5, Нежметдинов и Холмов — по 10 
очков, Геллер и Суэтин —  по 9,5, Фур
ман —  9 очков, Борисенко и Бывшев —  
по 8,5, Флор —  8 очков, Банник, Или- 
впцкий и Лилиенталь —  по 7,5, Рагозин
—  6,5, Лившин —  б очков. Шамкович—  
5,5, Сокольский —  4,5 очка.

□ □ г -------------------
Извещения

8  февраля, в 7 часов вечера, в Доме 
ученых (улица Советская, 45) состоится 
лекция на тему: «Развитие, как переход 
количественных изменений в коренные, 
качественные». Читает профессор Яро- 
шевосий К. П.

9 февраля, в 8  часов вечера, в об
ластном лектории состоится лекция на 
тему: «XIX съезд КПСС о задачах со
ветской литературы и искусства». Чита
ет кандидат филологических наук Н. Ф. 
Бабушкин. После лекции — кино.

15 февраля созывается первая обла
стная конференция профсоюза рабочих 
и служащих сельского хозяйства и за
готовок.

Открытие конференции состоится в 
7 часов вечера, в большом зале Дворца 
труда.

Регистрация делегатов с 12 часов дня 
в обкоме профсоюза, комната, 14.

Президвуи.

Реоантоо В. А. КУЗЬМИЧЕВи

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

7 февраля днем — «Честь семьи», 
вечером — «Страница жизни».

9 февраля— «Не называя фамилий».
10 февраля — премьера «Ермаковы 

лебеди».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

Кинотеатр имени М. Горького. 7 фев
раля — «С юным сердцем». Сеансы: 
11, 1, 3, 5. 7, 9. 11.

С 8  феврапя — «Великий воин Ал
бании Скандербег». Сеансы: 9-40, 12,
2-20, 4-40. 7. 9 15, 11-25.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 7 февраля — «Большая 
жизнь». Сеансы: 11-30, 1-30, 3-30.
5-30. 7-30. 9-30. 11-20. 8 , 9  февраля— 
«Вернись в Сорренто», Сеансы; 11-30, 
1-30, 3-30, 5-30, 7-30. 9-30, 11-20.

Малый зал. 8  февра.чя — «Свадьба». 
Сеансы: 11, 1, 3. 5, 7, 9, 11.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ 

В ДОМЕ ОФИЦЕРОВ 10, 13, 14 февраля  
З а с л у ж е н н а я  а р т и стк а  Р С Ф С Р , л а у р е а т  С т ал и н ск о й  п рем и и

Д. я. ПАНТОФЕЛЬ-НЕЧЕЦНАЯ
(к о л о р а т у р н о е  с о п р а н о )

I П Р О Г Р А М М Е : П р о и зв е д е н и я  с о в е т с к и х  к о м п о зи т о р о в , ари и  
и з  о п е р , р о м ан сы , н а р о д н ы е  песни .

Б .  Ш У Л Ь Г И Н  (с к р и п к а )  А  Б Ь Л Е Н Ь К И Й  (р о я л ь )
Начало в 8  ч. веч. Касса с 12 до 4-х ч. и с 5 до 8 ч. веч.

Принимаются коллективные заявки по тел. 44-87, 20-26.

Редакции газеты «Красное Зна
мя» требуется работник в отдел 
объявлений.

С предложением обращаться: 
г. Томск, проспект имени Ленина, 
13. в бухгалтерию.

Адрес реаавояй гор Tomm. 
37-77 8 42-44. аропшавды — 47-4S,

i
Ш Щ --

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ

Д О М  О Ф И Ц Е Р О В — 7 февраля

В Е Ч Е Р  О Т Д Ы Х А
СТУДЕНТОВ

Большой концерт артистов эстрады
И г р а е т  д у х о в о й  о р к е с т р  

Н а ч а л о  в  9  ч ас . в е ч е р а . К асса  с  7  ч а с . в е ч .

Торговая база рыболовпотребсоюза 
арендует цвартиру. Оплата— по соглаше
нию. С предложениями обращаться; 
г. Томск, улица Войкова,‘8 , база рыбо
ловпотребсоюза.

Томской автобазе требуются; слесари 
по автоделу 5 и 6  разрядов, опытный 
карбюраторщив. шоферы I и II клас
сов Обращаться: г. Томск. Татарский 
переулок, 23, отдел кадров. 3 — 2

. Томский ордена Трудового Красного ^Знамени политехнический институт 
имени С. М. Кирова объявляет, что в среду^ 17 февраля 1954 г., в 15 час. 30  
мин., в актовом зале института на заседании ученого совета механического фа
культета состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
аспирантом Хворостухиным Львом Алексеевичем на тему; «Расчет сил при 

скоростном резании на основе фнзико- механических характеристик металлов».
Официальные оппоненты; член-кор респондент АН СССР профессор доктор 

Кузнецов В. Д. и доцент, кандидат технических наук Кельдюшев В. А.
С диссертацией можно ознакомиться в профессорском читальном зале (про

спект имени Тимирязева, 9) с 9 часов до 22 ежедневно, кроме воскресений.

м о л о ч н ы й  ЗАВОД в г. ТОМСКЕ
ВЕДЕТ ЗАКУПКУ МОЛОКА

За молоко, продаваемое государству в осенне-зимний период (с 1 октября по 
1 мая), выплачивается денежная надбавка к закупочной цене 10 копеек за 

литр.

Молоко принимается на пунктах: улица. Тверская, 15, улица Водяная, 70, 
улица Вокзальная, 46. улица Равенства, 20, улица Московский тракт, 16, и 
во всех пригородных рабочих поселках.
 ̂ Сдатчикам молока производится продажа концентрированных кормов 
(жмых, комбикорм, отруби).

За один литр проданного молока продается один килограмм кормов по роз
ничным ценам.

Продажу кормов производят магазины горпищеторга № >Гг 9, 18, 19, 46, 
47, 56, 71, а также магазины орса лесоперевалочного комбината в поселке 
Черемошники и на спичечной фабрике.

Заводу режущих инструментов 
требуются: квалифицированные ин
женер-химик, инженер металловед- 
металлограф. Обращаться: гор. 
Томск, улица Учебная, 37, отдел 
кадров. 2 — 1

Требуются на постоянную рабо
ту поездные электромонтеры, сле
сари, автоматчики, станционные 
смазчики.

Обращаться: станция Томся-П, 
вагонный участок, отдел кадров.

3 — 1

Гр-ка Нечаева Валентина Георгиевна, 
проживающая в г. Томске, проспект 
Фрунзе, 25, квартира 1, возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-ном Не
чаевым Ростиславом ' Леонидовичем, 
проживающим в г. Томске, улица Лер
монтова, 9. квартира 6 .

Дело слушается в народном суде 1-го 
участка Кировского района г. Томска.

Гр-ка Дудкина Полина Федоровна, 
проживающая в г. Томске, улица Чка
лова, 19, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Дудкиным Владими
ром Васильевичем, проживающим в гор. 
Новосибирске, улица Хакасская, 16.

Дело слушается в народном суде 6-го 
участка Кагановического района г. Но
восибирска.

-s’

Л

просп ям Ленина, 13. телефоны для справок, (круглые сутки) — 42-42. редактора — 37-37, зам редактора — 37 70, 'ответ секретаря — 31 19. секретариата — 42-40 отделов партийной ж изни 
вузов, школ а культуры -  42 46 сельского хозяйства -  37 39, промышленного -  37 75, отдела писем -  37-38 и 3 1 4 7  отдела анформапяв — 37-33, зам зав аздательствои — 37-75

бух1алтерив в отдела обьавленнй — 37-36, стевографигткн — 33-94. директора tbuuiрафии — 37-72. . ’
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